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ГЛАВНЫЕ СРЕДСТВА 
ТЕХНИЧЕСКОГО ПРОГРЕССА

: ^  Комплексная механизация и ав-
i юматизация производственных
\ процессов являются главными, ре-
I тающими средствами, обеспечи

вающими дальнейший технический 
прогресс в народном хозяйстве 

j страны.
I Новая Программа КПСС наме

чает конкретные меры техническо
го прогресса в народном хозяйстве. 
В первом десятилетии осуществит
ся комплексная механизация в про
мышленности, сельском хозяйстве, 
строительстве, на транспорте, в 
коммунальном хозяйстве. В тече
ние двадцатилетия осуществится в 
массовом масштабе комплексная 

I автоматизация производства со все
' большим переходом к  цехам и

предприятиям-автоматам, обеспечи
вающим высокую технико-экономи
ческую эффективность.

Важные шаги по пути техниче
ского прогресса сделаны в послед
нее время на промышленных пред
приятиях нашей области. На 
предприятиях Томского экономиче
ского района сейчас действуют 54 

4̂  автоматические и поточные линии,
854 агрегатных, автоматических и 
полуавтоматических станка, много 
другого высокопроизводительного 
оборудования.

Настойчиво борется за техниче
ский прогресс коллектив Томского 
электролампового завода. Здесь 
не ждут, пока готовые линии по
ступят с машиностроительных за
водов, а сами разрабатывают, изго
тавливают и монтируют высокопро
изводительное оборудование. В 
прошлом году электроламповщики 
сами изготовили и внедрили две 
линии для выпуска специальных 
ламп, сейчас в сборочном цехе ос- 

. ввивается еще одна линия ■— круп- 
новаттных ламп. Осуществлены на 
заводе и другие важные организ'а-' 
ционно-техннчебкие мероприятия по 
механизации и автоматизации про
изводства.

Но так борются за технический 
прогресс далеко не на всех пред
приятиях нашей области. В прош
лом году план внедрения новой тех
ники на предприятиях совнархоза 
выполнен лишь на 70 процентов.

■ На заводе «Томкабель», напри
мер, не осуществлен комплекс ме
роприятий по повышению давления 
технологического пара в цехе шахт
ных кабелей. А  ведь одно это поз
волило бы значительно повысить 
производительность всех действую
щих в цехе агрегатов непрерывной 
вулканизации. Не закончена в ус
тановленные сроки на этом заводе 
и  важнейшая работа по автомати
зации всех технологических про
цессов на АНР-150.

Плохо относятся к  внедрению 
новой техники руководители мно
гих цехов и служб завода «Сиб- 
электромотор». На заводе уже дав
но имеются шесть мощных штам
повочных прессов, но работает из 
них только, один. Во многих цехах 
механизация и автоматизация про
водятся непродуманно, начатое 
дело не доводится до конца. В 
главном корпусе несколько лет 
монтировался огромный подвесной 
конвейер, на сооружение которого 
затрачено более 100 тысяч рублей 

т в новых ценах. Теперь, когда рабо
ты в основном закончены, вдруг 
выявилось, что это грандиозное 
сооружение не дает нужного эф
фекта.

На электромеханическом, под
шипниковом и некоторых других 
заводах не вошли в намеченные 
сроки автоматические и поточные 
линии и другое оборудование.

На многих предприятиях скопи
лось большое количество неуста
новленного оборудования. На заво
дах подшипниковом, манометровом, 
электромеханическож и некоторых 
других такого оборудования к  на
чалу года было на десятки тысяч 
рублей. Как правило, это более 
производительное оборудование, 
чем имеющееся на наших пред
приятиях. И вот такая техника из- 
за равнодушия руководителей 
предприятий .лежит мертвым гру
зом на складах.

Слабо механизируются многие 
производственные операции на 
предприятиях стройиндустрии, в 
строительстве, в лесной и дерево- 

^  обрабатывающей промышленности.
Участники проходящего сейчас 

массового смотра резервов повы
шения производительности труда 
вскрывают многочисленные факты 
равнодушного отношения многих

руководителей предприятий к  ком
плексной механизации и автомати
зации производства.

Механизация производства во 
многих случаях проводится некОм- 
плексно, а поэтому она малоэффек
тивна. На многих заводах совер
шеннейшие автоматические линии, 
агрегатные станки и полуавтоматы 
'соседствуют с ручной тележкой, ло
патой и даже... вилами. Особенно 
слабо механизируются погрузочно- 
разгрузочные, транспортные, кон
трольные и другие вспомогатель
ные операции. Не случайно на 
предприятиях Томского совнархоза 
на этих работах занята почти поло
вина всех рабочих.

Очень слабо привлекается для 
механизации и автоматизации про
изводства такая большая сила, как 
рационализаторы и изобретатели. 
К  началу года на предприятиях 
совнархоза скопилось более 1.200 
принятых, но невнедренных ра
ционализаторских предложений, 
большинство из которых направле
но на механизацию производства.

Недостаточно настойчиво борют
ся за технический прогресс отделы 
и управление совнархоза, управле
ние местной промышленности и 
другие отделы облисполкома. Ра
ботники производственно-техниче
ского отдела совнархоза более ме
сяца никак не могли разослать на 
предприятия план внедрения новой 
техники на этот год. А  ведь многие 
мероприятия из этого плана долж
ны быть Осуществлены в первом 
квартале. Очень слабо поставлен 
контроль за внедрением новой тех: 
ники, мало оказывается помощи 
предприятиям в выполнении наме
ченных мероприятий.

Всемерная механизация и авто
матизация производства — главное 
направление борьбы за техниче
ский прогресс, за создание матери
ально-технической базы коммуниз
ма. Эта работа должна находиться 
в центре внимания руководителей 
предприятий, партийных, профсо
юзных и комсомольских организа
ций.

Особое внимание должно быть 
обращено на комплексную механи
зацию. Недавно в ходе смотра ре
зервов повышения производи
тельности труда коллектив четвер
того цеха Томского манометрового 
завода составил план комплексной 
механизации производственных 
процессов. Основываясь на опыте 
этого цеха, томские приборострои
тели уже в этом году решили на 
многих участках перейти к  ком
плексной механизации. Это очень 
важное начинание. При этом, как 
показал опыт зачинателей нового 
дела, не требуется больших капита
ловложений. Многое можно сделать 
своими силами.

Настало время решительно 
взяться за механизацию погрузо- 
разгрузочных и транспортных опе
раций. Нельзя дальше терпеть та
кое положение, когда здесь бездум
но растрачиваются трудовые ресур
сы, «съедаются» большие выгоды, 
полученные от механизации основ
ных технологических операций.

Второй месяц в нашей области 
идет смотр резервов повышения 
производительности труда. В смот
ровые штабы уже поступило нема
ло ценных предложений по механи
зации и автоматизации производст
ва. Надо эти предложения как 
можно быстрее воплотить в кон
кретные дела.

В четвертом году семилетки 
только на предприятиях совнархоза 
должно войти в строй 37 автомати
ческих, полуавтоматических и по
точных линий, много другого высо
копроизводительного оборудования. 
Чтобы вся эта новая техника ис
пользовалась высокопроизводитель
но, надо вести настойчивую борьбу 
за выполнение каждого пункта пла
на внедрения новой техники с пер
вых же месяцев нового года. Боль
шую роль в этом должна сыграть 
общественность. Комиссии партий
ного контроля, технические комис
сии, первичные организации Обще
ства рационализаторов и изобрета
телей, научно-технических обществ, 
общественные конструкторские бю
ро должны установить строгий об
щественный контроль за ходом ме
ханизации и автоматизации произ
водства, сами должны внести свой 
большой вклад в борьбу за техни
ческий прогресс. Комплексной ме
ханизации и автоматизации должна 
быть дана широкая дорога на каж
дом предприятии, на каждом про 
изводственном участке.

— 1'

ОТ ЦК касс и СОВЕТА ИИНИСТРОВ СССР

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР с глубоким при

скорбием извещают, что 22 февраля 1962 года скоропостижно скончался 

генерал-полковник в отставке товарищ Ванников Борис Львович, один из 

выдающихся организаторов оборонной промышленности, занимавший в те

чение многих лет ответственные государственные посты, дважды лауреат 

Государственной премии, трижды Герой Социалистического Труда.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ 
КОМИТЕТ КПСС

СОВЕТ МИНИСТРОВ 
СССР

в  честь 
Советской 

и Флота
ТорЯ сественное за сед а н и е  в М оскве

44-й годовщине Вооруженных Сил 
Советского Союза было посвящено 
состоявшееся 22 февраля в Москве 
торжественное заседание Министер
ства обороны СССР совместно с пред
ставителями иартийньп, советских и 
общественных организаций.

В празднично украшенном зале 
собрались маршалы, генералы, адми
ралы, офицеры, солдаты, рабочие 
московских предприятий, представи
тели советской интеллигенции.

В президиуме—  Министр обороны 
СССР, Маршал Советского Союза 
Р. Я. Малиновский, маршалы Совет
ского Союза А. А. Гречко и М. В. За
харов, начальник Главного политуп
равления Советской Армии и Военно- 
Морского Флота, Маршал Советского 
Союза Ф. И. Голиков, маршалы Со
ветского Союза К. С. Москаленко, 
В. И. Чуйков, А. И. Еременко, С. С. 
Бирюзов, Е. К. Ро-коссовский, И. X. 
Баграмян, В. Д. Соколовский, Глав
ный маршал авиации К. А. Верши
нин, адмирал С. Г. Горшков, Глав
ный маршал артиллерии Н. Н. Воро
нов, заведующий отделом ЦК КПСС 
Н. Р. Миронов, секретарь Московско
го городского комитета КПСС Р. Ф. 
Дементьева и другие.

С большим воодушевлением соб
равшиеся избирают почетный прези
диум торжественного заседания в со
ставе Президиума ЦК КПСС во гла
ве с Н. С. Хрущевым.

Вступительным словом заседание 
открывает Министр обороны СССР, 
Маршал Советского Союза Р. Я. Ма
линовский.

За 44 года, сказал Министр обо
роны, Вооруженные Силы нашей 
страны покрыли свои боевые знаме
на неувядаемой славой. Они заслу
жили сердечную благодарность, и ис
креннюю признательность не только 
советских людей, но и всего прогрес
сивного человечества.

Отметив замечательные победы 
советского народа в борьбе за пост
роение комму'Низма и подчеркнув да
лее, что мировая система социализма 
становится решающим фактором раз
вития человеческого общества, тов.
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Р. Я. 'Малиновский сказал;
—  Империалистические круги 

предпринимают отчаянные усилия 
для того, чтобы приостановить даль
нейший рост сил социализма, сохра
нить систему колониального господ
ства. Прикрываясь фальшивыми раз
глагольствованиями о необходимости 
решения спорных вопросов путем пе
реговоров, они на деле обостряют 
«холодную войну», нарапргвают гон
ку  вооружений, осуществляют ин
тенсивную серию испытаний ядерно- 
го оружия, становятся на путь воен
ных провокаций и авантюр.

Эта опасная политика имеет своей 
целью ввергнуть человечество в пу
чину ракетно-ядерной войны. Свя
щенное дело советского народа, всех 
честных людей земли —  остановить 
руку поджигателей войны, занесен
ную над миром.

Мы можем с гордостью сказать, 
продолжает Министр обороны, что 
Вооруженные Силы СССР сильны, 
как никогда, что они располагают 
всем необходимым для того, чтобы 
сокрушить любого агрессора.

С приветствиями, обращенными к  
воинам, на торжественном заседании 
выступили: секретарь МГК КПСС 
Р. Ф. Дементьева, секретарь МГК 
ВЛКСМ Ю. Д. Машин, бригадир ком
плексной бригады коммунистического 
труда монтажников строительного 
управления треста «Мосстрой» № 1 
кандидат в депутаты Верховного Со
вета СССР Г. И. Ламочкин, звеньевая 
колхоза «Борец» Раменского района 
Московокой области Л. А. Голощапо
ва.

С большим подъемом участники 
вечера приняли приветственное пись
мо ЦК КПСС.

В заключение состоялся большой 
концерт’.

*»♦
Торжественные заседания, посвя

щенные 44-й годовщине Советской 
Армии и Военно-Морского Флота, со
стоялись сегодня в Ленинграде, Вол
гограде, Минске, Баку, Ереване, Ду
шанбе, Фрунзе, Риге, Вильнюсе, Тал
лине и других городах страны.

Господину Н. С. ХРУЩЕВУ
Председателю Совета 

Министров СССР

Уважаемый господин Председа
тель!

Я горячо благодарю Вас за Ваше 
послание с поздравлениями по слу
чаю успешного космического полета 
полковника Гленна и  приветствую 
Ваше заявление, что наши страны 
должны сотрудничать в исследовании 
космического пространства. Я давно 
придерживаюсь такого же мнения и 
даже твердо изложил его в моем пер
вом послании конгрессу о положении 
счт)аны.

Мы, конечно, также стоим за боль
шую поддержку деятельности Орга
низации Объединенных Наций в этой

К рем ль, М осква

области и мы непосредственно сот
рудничаем со многими другими стра
нами по отдельности. Но ясно, что 
на долю наших двух стран вьшадают 
особые возможности и  обязанности.

Я поручаю соответствующим ра
ботникам нашего правительства под
готовить новые и конкретные пред
ложения для немедленных совмест
ных мероприятий и надеюсь, что 
очень скоро наши представители смо
гут  собраться, чтобы обсудить наши 
и ваши идеи в духе практического 
сотрудничества.

Искренне Джон Ф. КЕННЕДИ.
Вашингтон, 22 февраля 1962 года.

ПО  С Т О Л И Ц А М И  
С О Ю З Н Ы Х  I  

Р Е С П У Б Л И К  I
IФРУНЗЕ, Построено первое Н

здание академического городка g
киргизских ученых. Сюда пере- |
ехали институты органической, й
неорганической и физической к
химии, энергетики и водного й
хозяйства. 

К̂
На снимке: новое здание Ака- 

демии наук Киргизской ССР. S
(Фотохроника ТАСС). й

Встречи кандидатов в депутаты Верховного Совета
СССР с избирателями

Единодушная поддержка  ̂ сеЙрногГ'^
района

АЛЕКСАНДРОВО. (По радио). В
Александровском районе состоялась 
встреча избирателей, с кандидатом в 
депутаты Совета Союза Верховного 
Совета СССР по Колпашевскому из- 
бирательнО'Му округу iNs 347 Иваном 
Тихоновичем _ Марченко. Вечером 
районный Дом культуры заполнили 
рабочие промышленных предприя
тий, колхозники, интеллигенция.

—  Трудящиеся района, —  сказал, 
открывая собрание, первый секре
тарь райкома КПСС тов. Новокреще- 
нов, —  как и все советские ■ люди, 
гото-вятся встретить предстоящие вы
боры в верховный' орган государст
венной власти новыми успехами в 
труде. Инициаторами соревно1вания 
за до'стойную встречу дня выборов 
являются рыбаки и работники ж и
вотноводства артели «Советский Се
вер». Они решили ко дню выборов 
вьшолнить полугодовой план рыбо- 
до'бычи и квартальный план по про
даже молока государству. На днях 
они успешно вьтолнили полугодовой 
план рыбодобычи. Успешно выпол
няется план по продаже молока го
сударству.

Слово предоставляется доверенно
му лицу тов. Петрову. Тов. Петров 
ознакомил избирателей с биогра
фией Ивана Тихоновича Марченко и 
призвал их в день выборов отдать за 
него свои голоса.

Выступают передовая доярка кол
хоза имени Ленина тов. Гебель, член 
бригады коммунистического труда 
рыбокомбината молодой ' рабдчйй 
тов. Гроо.

—  Голосуя на предстоящих выборах 
в Верховный Совет СССР за канди
датов блока коммунистов и беспар
тийных, —  сказал тов. Гроо, —  мы 
будем голосовать за осуществление 
намеченной партией программы по
строения коммунизма.

От нреподавателей и учащихся 
средней школы выступил директор 
средней школы тов. Вертлиб, от ме
дицинских работников —  главный 
врач районной больницы тов. Мод- ■ 
жер.

И. Г. Марченко поблагодарил из
бирателей за оказанное ему доверие, 
выразил уверенность, что в 1962 
году трудящиеся Александровского 
района добьются новых успехов в 
труде.

Позавчера в Доме культуры 
ГРЭС-П состоялась встреча кандида
та в депутаты Совета Союза Верхов
ного (Совета СССР по Томскому город
скому из'бирательному округу 345 
Нины Ивановны Честико1вой с изби
рателями.

Первой было предоставлено слово 
доверенному лицу тов. Костиной.

—  С Ниной Ивановной Честико- 
вой, —̂  говорит она, —  я работаю 
вместе около 20 лет. Она ■ прошла 
путь от бригадира до .начальника 
цеха. Это инженер-новатор, пользу
ющийся уважением в коллективе. Я 
призываю вас, товарищи избиратели, 
в день выборов отдать свои голоса 
за верную дочь народа Нину Иванов
ну Честикову.

Тов. Мосин ознакомил избирателей 
с биографией кандидата в депутаты 
Совета Национальностей Верховного 
Совета СССР Константина Николае
вича Руднева и призвал их в день 
выборов отдать за него свои голоса.

—  Все студеоты педагогического 
института с радостью будут го.лосо- 
вать за верных дочерей и сьгаов тру
дового народа Н. И. Честикову и 
К. Н. Руднева,— оказала в своем вы
ступлении будущий педагог Галина 
Пономарева.

—  Паш коллектив энергетиков, 
—  сказал начальник цеха теплово
го контроля и автоматики ГРЭС-П 
тов. Ильиных, борется за звание 
коллектива коммунистического труда. 
День выборов мы встретим новыми 
трудовыми успехами.

—  Коллектш нашего предприятия, 
—  говорит-представитель коллектива 
завода «Гехнохим» тов. Гончаров,—  
в ответ на Обращение ЦК КПСС ум
ножает трудовые усилия. Кварталь
ный план мы обещаем вьшолнить по 
всем показателям на декаду раньше 
срока. Наш коллектив с радостью 
поддерж'ивает кандидатуру . Нины 
Ивановны Честиковой. Мы знаем.'ее 
как отзьгочивого я- чуткого товари
ща. Не раз приходилось нам обра
щаться за помощью на завод рези
новой обуви. И Нина Ивановна всег
да помогала нам. Это с ее участием 
нам удалось устранить брак при из
готовлении колец к  гидравлическим 
прессам.. В день выборов мы будем 
голосовать за .кандидатов нерушимо
го блока коммунистов и беспартий
ных, за претворение в жизнь вели- 
■ких предначертаний партии.

От имени избирателей 119-го изби
рательного участка выступил тов. Ко- 
шельский. Он также-заверил собрав
шихся, что избиратели 119-го изби
рательного участка в день выборов 

^отдадут свои голоса за представите
лей народа —  К. Н. Руднева и Н. И. 
Честикову.

Затем выступила кандидат в де
путаты Верховного Совета СССР 
Н. И. Честикова. Она выразила бла
годарность за оказанное ей доверие 
и заверила избирателей, что не пожа
леет сил, энергии для выполнения их 
наказов, претворения в жизнь вели
ких предначертаний партии, наме
ченных в Программе КПСС.

„Будьте достойны народного
доверия...

22 февраля районный Дом культу
ры села Еожевниково был перепол
нен. Сюда на встречу с кандидатом в 
депутаты Совета Союза Верховного 
Совета СССР Борисом Никифоровичем 
Сидоренко съехались представители 
колхозов, промышленных предприя
тий и учреждений района. Выступив
шие на этом собрании агроном опыт
но-показательного хозяйства тов. Ва- 
курин, секретарь партийного комите
та колхоза имени XXI съезда КПСС 
тов. Москалев, колхозник колхоза 
«Заветы Ленина» тов. Евсеев, кол
хозник колхоза имени Ленина тов. 
Сергеев и другие говорили о трудо
вом подъеме, который вызвало Обра
щение ЦК КЦее ко всем избирателям, 
о единодушном решении 
трудящихся в день выбо
ров отдать свои голоса за 
кандидата по Томскому 
сельскому избирательно
му округу М  346 по вы
борам в Совет Союза Вер
ховного Совета СССР 
Б. Н. Сидоренко и канди
дата по Омскому избира
тельному округу № 17 
по выборам в Совет На
циональностей К. Н.
Руднева.

Выступающие дали

наказ Б. Н. Сидоренко быть достой
ным народного доверия, способство
вать дальнейшему развитию экономи
ки и культуры нашей области, по
стоянно заботиться о нуждах трудя
щихся.

В заключение выступил тепло 
встреченный присутствующими кан
дидат в депутаты Верховного Совета 
СССР тов. Сидоренко Борис Никифо
рович.

Собрание призвало всех трудящих
ся района шире развернуть соревно
вание за достойную встречу дня вы
боров в Верховный Совет СССР, до
срочно вьшолнить квартальный план 
продажи продуктов животноводства, 
уже во второй декаде марта завер
шить подготовку к  весеннему севу.
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Н а в стр еч у  Пленуму ЦК КПСС

П Л А Н Ы -Д О С Р О Ч Н О
Труженики совхоза «Коломинский» 

Чаинского района к  открытию Плену
ма ЦК КПСС готовят трудовые по
дарки. К  20 февраля коллектив сов
хоза выполнил на 189,4 процента 
квартальный план продажи мяса го
сударству, яиц —  на 161 процент. 
Сейчас животноводы совхоза борют
ся за то, чтобы к  5 марта вьшолнить 
два квартальных плана продажи мяса 
государству и успешно справиться с 
заданием по продаже молока государ
ству.

Первенство в соревновании за уве
личение производства продуктов сель
ского хозяйства среди ферм совхоза 
держат коллективы Коломино-Грив- 
ской и Чемондаевской ферм. В янва
ре коллектив животноводов Коломи- 
но-Гривской фермы надоил по 198 
килограммов молока на .каждую коро
ву. Всего на 1 килограмм отстал от 
этой фермы коллектив ранее отста
вавшей. Чемондаевской фермы.

С большим подъемом трудятся в 
эти дни многие передовые животно
воды совхоза. На 10 февраля приз
нанный маяк совхоза и района дояр
ка А. И. Баунь надоила по 441 кило
грамму, молока на корову. Доярка Ко- 
ломинской фермы Л. Мусина получи
ла»,за 40 дней 36,8 килограммов мо

лока на фуражную корову.'По 320—  
325 килограммов молока надоили от 
каждой коровы А.. Юбатова и К. Ш у- 
валькова:

Телятница Леботерской фермы 
К. И. Колесова в январе добилась 
среднесуточного привеса каждого те
ленка по 914 граммов. Передовая те
лятница Еоломино-Гривской фермы 
М. Матель обеспечила среднесуточ
ный привес каждого теленка по 913 
граммов.

Птицевод А. И. Задонских полу
чила в январе от каждой курицы-не
сушки по 17,1 яйца. В прошлом году 
она собрала по 136,6 яйца от кури
цы-несушки.

На Коломинской ферме хорошо уха
живает за молодняком крупного рога
того скота скотник тов. Таразанова. 
В группе ускоренного откорма она до
билась привеса каждого животного до 
900 граммов в сутки.

На Коломино-Гривской и Ермилов- 
ской фермах внедрено механическое 
доение коров, на трех фермах» совхо
за применяется подсосный метод вы
ращивания телят. Животноводы ши
роко внедряют искусственное осеме
нение животных. На всех фермах 
применяют в рационе скота хвойнйй, 
настой и хвойную муку. • |

, , А. ИГНАТЬЕВ.!

'■4:1
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Более семи лет тру
дится в центральных 
ремонтных мастерских 
совхоза «Корнилов
ский» Томского района 
токарь коммунист Васи
лий Федорович Сева
стьянов. Свою профес
сию он освоил отлично и любой заказ выполняет только с выьо- 
КИМ качеством.

Особенно хорошо трудится токарь в дни подготовки к  мартов
скому Пленуму Ц К  КПСС. Каждое сменное задание он выпол
няет на 150— 170 процентов. 'У Василия Федоровича много уче
ников, которых он обучил своему мастерству. Некоторые из них, 
например, комсомолец В. Тарануха, лишь ненамного отстают от 
своего учителя в выполнении сменных норм.

Тов. Севастьянов — партгрупорг коллектива ремонтников, 
борющегося за звание коллектива коммушстического труда.

Труд, общественную работу он успешно сочетает с учебой в 
девятом классе вечерней школы.

На снимке; В. Ф. Севастьянов.
Фото П. Баранова.

Вызываю на соревнование 
доярку В. Кресшинину

Близится день открытия мартов
ского Пленума ЦК КПСС. Колхозники 
нашей артели стремятся встретить 
его хорошими успехами в труде. Хо
чется и мне трудиться лучше. В чет
вертом году семилетки я приняла обя
зательство надоить от каждой коровы 
своей группы по 2.450 килограммов 
■молока. Обращаюсь к  доярке Б. Кре- 
стининой из колхоза имени XXII 
•съезда КПСС Зырянского-района: ,

Дорогая подруга! Я зЦаю, что в 
прошлом году ты надоила на 180 ки
лограммов молока больше, чем я. Но 
в этом году я постараюсь не усту
пить первенства. Предлагаю соревно
ваться в этом году за «большое моло
ко». Принимай мой вызов!

Л. ЛУКЬЯНЦЕВА,
. доярка Сахалинской фермы кол

хоза имени Ленина Пышкино- 
Троицкого района.

Торжественное заседание 
в г. Томске^ посвященное 

Дню Советской Армии 
и Военно-Морского Флота

Вчера в Доме офицеров состоялось 
торжественное заседание, посвящен
ное 44-й годовщине Советской Армии 
и Военно-Морского Флота.

Избирается почетный президиум в 
составе Президиума ЦК КП()С во гла
ве с тов. Н. С. Хрущевым. Слово пре
доставляется начальнику Томского 
гарнизона полковнику Л. А. Бабешко. 
На заседании выступили также сле
сарь электромеханического завода
A. Р. Волков, доцент политехниче
ского института А. К. Байкалов, се
кретарь Томского горкома комсомола
B. М. Кетов.

После торжественного заседания 
был дан концерт народного самодея
тельного ансамбля песни и пляски 
Сибирского военного округа при Том
ском Доме офицеров. .
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Повышать роль профсоюзных организаций 
в коммунистическом строительстве ,

V II метсоюзная конференций профсоюзных организаций Томской области
Как уже сообщалось в нашей газе

те, состоялась V II межсоюзная кон
ференция профсоюзных организаций 
Томской области. С отчетным докла
дом о работе областного совета проф
союзов выступил предсе'датель обл- 
совпрофа тов. Цыцарев.

Докладчик и выступающие в прени
ях отмечали, что трудящиеся нашей 
области единодушно одобрили Про
грамму партии, исторические реше
ния X X II съезда КПСС. Трудящиеся 
области рассматривают задачи, по- 
сталлениые X XII съездом партии, как 
свое родное, кровное дело и самоот
верженным трудом претворяют их в 
Ж:изаь,

Все силы^  
на выполнение 

планов
и обязательств
Докладчик, участники конферен

ции говорили о большой активности 
трудящихся области в дни подготовки 
к  X X II съезду партии. Встав на пред
съездовскую вахту, коллективы Том
ского манометрового завода, Орлов
ского леспромхоза, ТЭЦ-1, Алек
сандровского рыбокомбината и мно
гих других предприятий ко дню от
крытия X X II съезда КПСС выполнили 
десятимесшшые планы по выпуску 
валовой продукции.

Воодушевленные историческими 
решениями X X II съезда КПСС, трудя
щиеся области с новыми силами 
включились в соревнование за до
срочное выполнение заданий семилет
него плана, создание материально- 
технической базы коммунизма.

В результате широко развернувше
гося социалистического соревнования 
промышленность области выполнила 
план выпуска валовой продукции 
3.961 года на 101 процент, по росту 
производительности труда— на 100,1 
процента. Сверх плана выпущено 
продукции в третьем году семилетки 
на 4,2 миллиона рублей. Ко.мбинат 
«Томлес» после длительного отстава
ния выполнил годовой план.

На промышленных предприятиях 
ведется работа по развитию техниче
ского прогресса, по дальнейшему со= 
вершенствованию производства, 
внедряются новая техника и  передо
вая технология, модернизируется 
оборудование. За два года освоено 
123 вида новой продукции, расшире
на номенклатура многих изделий.

Отдать все свои силы, знания 
успешному выполнению великой Про
граммы коммунистического строи
тельства —  с такими мыслями тру
дится сейчас коллектив завода, —  
заявил в своем выступлении слесарь 
завода «Оибэлектромотор» тов. Соро
кин.

О высокой активности трудящихся, 
о развернувшемся среди них соревно
вании в честь выборов в Верховный 
Совет СССР говорили на конференции 
слесарь подшипникового завода тов. 
Ядришников, бригадир комплексной 
бригады Ингузетского леспромхоза 
тов. Наставко, секретарь парторгани
зации завода iNs 3 треста «Стройде- 
таль» тов. Золотов и  многие другие.

Соревнование непрерывно обога
щается новыми формами, ценными 
начинаниями. Коллективы заводов 
резиновой обуви и манометрового, 
спичечной фабрики «Сибирь», швей
ной фабрики iNs 5 по примеру трудя
щихся Москвы развернули настойчи
вую борьбу за повышение качества 
продукции. Она идет под лозунгом: 
«Советское —  значит, отличное».

Томский горком КПСС, совнархоз и 
президиум облсовпрофа одобрили 
почин рабочих корреспондентов заво
да «Оибэлектромотор», коллективов 
Каргасокского леспромхоза, четверто
го цеха манометрового завода, высту
пивших инициаторами смотра резер
вов повышения производительности 
труда. С 20 января начал(;я трех- 
месячник смотра. В этом большом и 
важном деле сейчас участвуют тыся
чи рабочих, инженерно-технических 
работников. С начала смотра на мано
метровом заводе подано свыше 800 
предложений, направленных на по
вышение производительности труда, 
на подшипниковом заводе —  715 
предложений, на заводе резиновой 
обуви —  260.

Все разнообразнее становятся фор
мы распространения передового опы
та.

Ширится движение за коммунисти
ческий труд. За звание коллективов 
коммунистического труда борются 
коллективы 138 предприятий, 337 
це.хов, 3.611 бригад. По ини
циативе участников движения за ком
мунистический труд возникли обще
ственные конструкторские бюро, уни
верситеты новаторов и технического 
прогресса, школы экономических зна
ний, новые формы общественного 
контроля за качеством продукции. 
Многие передовые коллективы ра
ботают без контролеров, табельщи
ков, получают зарплату без кассира 
и т. д.

Профсеюзные организации прово
дят на предприятиях встречи, слеты 
участников соревнования за комму
нистический труд. Проводились рай
онные, городские, областные слеты с 
участием широкого круг» соревную

щихся. Сейчас 665 коллективов и 
свыше 2 тысяч передовиков произ
водства завоевали высокое звание.

В последнее время профсоюзные 
организации стали больше уделять 
внимания развитию технического 
творчества трудящихся, глубже вни
кать в деятельность научно-техниче
ских обществ, первичных организа
ций общества изобретателей и рацио
нализаторов. В настоящее время эти 
общества объединяют в своих рядах 
более 10 тысяч инженеров, техников, 
новаторов производства. За два года 
внедрено более 12 тысяч рационали
заторских предложений, позволивших 
сэкономить народному хозяйству 6,3 
миллиона рублей.

На электромеханическом заводе, 
хиифармзаводе, фабрике «Сибирь», 
в Тимирязевском леспромхозе и ряде 
других предприятий первичные орга
низации научно-технических обществ 
взяли на себя функции технических 
советов и уопешно решают вопросы 
технического прогресса.

На промышленных предприятиях и 
в вузах области создано 57 общест
венных конструкторских бюро. Они 
проводят большую работу по внедре
нию в производство нового, передо
вого. На ряде предприятий созданы 
группы или отделы экономического 
анализа. На рабочих собраниях стали 
чаще обсуждаться экономические по
казатели предприятий.

Труженики сельского хозяйства 
все ппгре развертывают соревнование 
за достойную встречу Пленума ЦК 
КПС(3. Внимание членов профсоюзов, 
занятых в сельскохозяйственном про
изводстве, сосредоточено на внедре
нии пропашной системы земледелия, 
успешной подготовке к  весеннему се
ву, внедрении передового опыта, 
увеличении производства и продажи 
государству продуктов животноводст
ва.

О высоких обязательствах работ
ников совхозов, об их горячем жела
нии встретить Пленум ЦК успехами 
в труде говорили в своих выступле
ниях на конференции птичница сов
хоза «Победа» тов. Бинш, председа
тель рабочкома Корниловского совхо
за тов. Вех и другие.

Профсоюзные организации села 
пропагандируют опыт беспривязного 
содержания коров, применяемый в 
совхИзб «Твмбкйй».  ̂ ■ ■ '

В центре внимания участников 
конференции были недостатки, нере
шенные вопросы участия профсоюз
ных организаций в коммунистиче
ском строительстве, в руководстве 
соревнованием.

В минувшем году не выполнили 
годовых планов по выпуску валовой 
продукции 76 предприятий области.

Плохо выполняют государствен
ные планы некоторые предприятия 
и в этом году. Январский план по 
выпуску валовой прод^тсции не вы
полнили 35 предприятий совнархо
за, задание по росту произво'дитель- 
ности труда промышленностью сов
нархоза выполнено лишь на 96,4 
процента.

Как отмечалось на конференции, 
облсовпроф, некоторые профсоюзные 
комитеты не уделяют достаточного 
внимания росту производительности 
труда, глубоко не вникают в причи
ны длительного отставания пред
приятий. В прошлом году 43 пред
приятия совнархоза не выпол
нили плана по росту произво
дительности труда. Это результат 
слабого внимания хозяйственных и 
профсоюзных организаций к  техни- 
ческО'Му прогрессу, организации про
изводства. На многих предприятиях 
плохо решаются вопросы комплекс
ной механизации производства, мно
гие операции выполняются вручную.

Рыбак Александровского рыбоком
бината тов. Дьяченко критиковал ру
ководителей рыбтреста, профсоюзные 
организации за то, что они плохо за
нимаются механизацией погрузочно- 
разгрузочных работ.

Некоторые профсоюзные комитеты 
не ведут доллсной борьбы с браком. 
В прошлом году, например, на под
шипниковом заводе потери от брака 
составили более 155 тысяч рублей, 
а на предприятиях треста «Стройде- 
таль» —  109 тысяч рублей. Особен
но много изделий низкого качества 
выпускают предприятия местной 
промышленности. Профсоюзные орга
низации обязаны активнее распро
странять почин москвичей, высту
пивших инициаторами борьбы за по
вышение качества изделий, удли
нение гарантийного срока их экс
плуатации.

В центре соревнование трудящих
ся должна быть борьба за всемерное 
повышение производительности тру
да на основе дальнейшего техниче
ского прогресса. Внимание профсоюз
ных организаций должно быть сосре
доточено на внедрении новой техни
ки и прогрессивной технологии, 
дальнейшей автоматизации и механи
зации производственных процессов, 
«гажении себестоимости продукции, 
совершенствовании организации тру
да. Следует обеспечить участие 
всех рабочих, инженерно-техниче
ских работников, служащих в смотре 
резервов повышения производитель
ности труда, принять меры для бы
стрейшего внедрения в производство 
поступивших предложений, организо
вать постоянный контроль за их 
осуществлением.

Во многих случаях не находит

должного распространения опыт но
ваторов, передовиков, производства. 
Бригадир Ингузетского леспромхоза 
тов. Наставко в своем выступлении 
критиковал руководителей предприя
тия за то, что они не принимают мер 
для внедрения в производство круп
нопакетной погрузки леса.

Проректор Томского инженер
но-строительного института тов. Чи
жов говорил, что совнархоз, облсов
проф недостаточно используют науч
ные силы института для решения ко
ренных вопросов техничеокого про
гресса в строительных организаци
ях.

Профсоюзные организации долясны 
усилить организаторскую работу в 
коллективах, принять все меры к  то
му, чтобы каждое предприятие ус
пешно выполняло в этО'М году госу
дарственные планы и обязательства.

—  Необходимо улучшить органи
зацию соревнования за своевремен
ный ввод новых производственных 
мощностей, за ускорение темпов 
строительства предприятий. Профсо
юзные организации, хозяйственные 
руководители строек доллсны пра
вильно организовать использование 
техники и рабочей силы, шире внед
рять хО'Зрасчет в комплексных строи
тельных бригадах, —  говорил на кон
ференции^ бригадир комплексной 
бригады 'треста «Жилстрой» тов. 
Мельников.

На конференции указывалось на 
необходимость организации дейст
венного соревнования работников 
совхозов за увеличение производства 
продуктов сельского хозяйства. 
Профсоюзные организации должны 
вести решительную борьбу с теми, 
кто цепляется за травопольную си- 
CTBiMy земледелия. Были подвергну
ты критике обком профсоюза рабо
чих и служащих сельского хозяйства 
и заготовок, рабочие комитеты проф
союзов ряда совхозов за то, что сла
бо мобилизуют рабочих, специалисто1В 
на внедрение пропашной системы 
земледелия, подготовку к  весеннему 
севу, внедрение в животноводство 
беспривязного содержания скота и 
других передовых методов. Отмеча
лось, что в совхозах «Молчанов- 
сжий», «Тунгусовскяй» и ряде дру
гих бесхозяйственно используются 
земли, низка культура земледелия.

Много недостатков отмечалось на 
конференции в руководстве движе
нием за коммунистический труд. В 
лесной, пищевой, местной промыш
ленности, в строительных организа
циях, в автотракторных хозяйствах 
области это славное движение не по
лучило широкого распространения. В 
организации этого соревнования иног
да допускается формализм. Приводил
ся такой факт. Председатель рабочко
ма Асиновского леспромхоза тов. 
Якунин в кабинетной тиши «разрабо
тал» обязательства соревнующихся, 
«определил», что нузкно делать каж 
дому участнику соревнования. Надо 
решительно бороться с кабинетным, 
оторванным от лсизни «руководст
вом» соревнованием.

Секретарь обкома профсоюза рабо
чих электростанций и электропро
мышленности тор. Исаев критиковал 
работников совнархоза, руководите
лей ряда предприятий за то, что они 
плохо занимаются организацией со
ревнования. Участники конференции 
отмечали, что многие фабрично- 
заводские комитеты, областные ко
митеты профсоюзов, облсовпроф, его 
отдел труда и заработной платы не
глубоко в'никают в ход соревнования.

На конференции были высказаны 
преддоасения об установлении Всесо
юзного дня ударников и коллективов 
коммунистического труда, о том, что
бы присвоение высокого звания ра
бочему отмечать в его трудовой 
книлске.

Много недостатков в деятельности 
научно-техвичееких обществ, об
щества изобретателей и рационализа
торов. На 1 января этого года на 
предприятиях области не внедряют
ся 1.200 предложений.

Рационализатор завода «Оибэлек
тромотор» тов. Сорокин говорил, что 
предлолсение, направленное на зна
чительную экономию металла, про- 
лелсало без двилгепия ряд лет.

Профсоюзные организации призва
ны шире развивать техническое твор
чество трудящихся, укреплять содру
жество работников науки и  произ
водства. Следует больше создавать 
комплексных творческих бригад по 
разработке вопро-сов технического 
прогресса, расширять деятельность 
обществешпдх конструкторских бюро, 
лабораторий, научно-исследователь
ских групп, советов и бюро экономи
ческого анализа.

Указывалось таклсе на необходи
мость создания при совнархозе или 
государственном университете уни
верситета экономических знаний на 
общественных началах для руково-, 
дящих кадров предприятий.

Для блага 
трудящихся

За отчетный период профсоюзные 
организации области провели боль
шую работу по перестройке заработ
ной платы. Закончено упорядочение 
зарплаты во всех отраслях промыш
ленности, строительства, на тран
спорте, в сельском хозяйстве. Всего 
на новые условия оплаты труда пе

реведено более 160 тысяч человек. 
Повьпнена заработная плата у строи
тельных рабочих в среднем на 21 
процент, в лесозаготовительной про
мышленности —  на 14 процентов, 
мясо-молочной —  на.12 процентов, а 
у  низкооплачиваемых работников 
этих отраслей— от 18 до 40 процен
тов.

Завершен перевод рабочих и слу
жащих на шести- и семичасовой ра
бочий день. Повседневно улучшаются 
и облегчаются условия труда, внед
ряются совершенные средства техни
ки  безопасности. За два года на охра
ну труда только по коллективным 
договорам было израсходовано более 
3 миллионов рублей.

Дальнейшее развитие получило 
государственное социальное страхо
вание. За отчетный период на со
циальное страхование рабочих и слу- 
лгащих израсходовано свыше 22 мил
лионов рублей. Увеличились расходы 
на оздоровление трудящихся. За два 
последних года в домах отдыха и са
наториях отдыхало около 30 тысяч 
человек.

Улучшились культурно-бытовые 
условия трудящихся. За последние 
пять лет в области построено более 
полумиллиона квадратных метров жи
лой площади. За отчетный период 
открыто 50 новых магазинов. В 1961 
году населению продано товаров на 
38 с цоловиной миллионов рублей 
больше, чем в 1959 году.

Однако, как указали участники 
конференции, профсоюзные органи
зации области еще слабо использу
ют ВОЗМОЖ.НОСТИ для улучшения 
условий труда, бытовых условий 
трудящихся.

Отмечалось, что некоторые фаб
рично-заводские комйтеты плохо бо
рются за ритмичность работы пред
приятия, ликвидацию сверхурочных 
работ, не совершенствуют нормиро
вание труда.

На предприятиях совнархоза в сен
тябре —  октябре прошлого года при 
Бьшолнении рабочими норм в среднем 
н а -115,5  процента каждый пятый 
сдельщик не вьшолнял нормы выра
ботки. Надо постоянно совершенство
вать систему оплаты труда, забо
титься, чтобы заработная плата и 
премиальная система были мощ
ным рычагом материадьнрй заинтере
сованности трудящихся в увеличе
нии выпуска продукции, повышении 
производительности труда.

Отдельные хозяйственные руково
дители нарушают законы о труде. 
Подобные факты есть на Могочинском 
лесозаводе, заводах режущих инстру
ментов, подщинниковом и ряде дру
гих.

—  Профсоюзные организации обя
заны лучше, полнее использовать 
предоставленные им права, вести ре
шительную борьбу с нарушениями 
законов о труде, —  говорил в своем 
выступлении председатель завкома 
завода «Томкабель» тов. Иваннинов.

Участники конференции указыва
ли на недостатки в медицинском об
служивании трудящихся. В ряде рай
онов не хватает медициноких ра
ботников. Об этом, в частности, гово
рил токарь Ергайского леспромхоза 
тов. Андрианов. Профессор тов. Квва- 
левсиий предложил создать при Том
ском медицинском институтв и ме
дицинском училище вечерние отде
ления по подготовке врачей и мед
сестер.

Отмечалось также, что некоторые 
медицинские работники нарушают 
порядок выдачи больничных листов, 
нередко выдают их без достаточных 
оснований, а комитеты профсоюзов 
незаконно их оплачивают.

Председатель профкома политехни
ческого института тов. Сесюнин го
ворил о необходимости расширения 
сети оздоровительных учреждений в 
Томской области. Профессор универ
ситета тов. Лаптев указал на важ
ность работы профсоюзных органи
заций по охране природы, по озеле
нению городов и сел области.

В нашей области медленно ведет
ся жилищное строительство. На кон
ференции отмечалось, что облсов
проф, совнархоз, облисполком не 
обесдечили выполнения планов вво
да лгилой площади. К  строительству 
лсилья слабо привлекается общест
венность. Надо развивать индиви
дуальное строительство, создавать 
жилищные кооперативы,

Есть факты неправильного рас
пределения жилой площади.

Председатель профкома государст
венного университета тов. Чечель 
говорил о необходимости усиления 
темпов строительства студенческих 
общежитий.

Задача профсоюзных организаций 
—'  активно добиваться безусловного 
выполнения государственных планов 
жилищного и  культурно-бытового 
строительства, всемерно расширять 
общественный контроль за этим важ
ным делом.

Большое внимание участники кон
ференции уделили дальнейшему раз
витию торговли и общественного пи
тания. В этом деле еще много недо
статков. В области плохо использу
ются местные ресурсы для расшире
ния торговля.

Председатель облпотребсоюза тов. 
Ведерников говорил, что некоторые 
товары широкого потребления не из
готовляются в области, хотя для 
производства их имеются возможно
сти, Например, лыжи завозятся из

Риги, Львова, Кирова. Из Перми по
ступают... деревянные вешалки.

О нервшенньъх задачах развития 
общественного питания говорила на 
конференции начальник отдела обще
ственного питания областного управ
ления торговли тов. Шульга. Медлен
но расширяется в области сеть пред- 
щриятий общественного питания. В 
области не открыто ни одной домовой 
кухни. На заводах электроламповом, 
подшипниковом, в некоторых ' учеб
ных заведениях столовые не удов
летворяют запросы трудящихся. На
до снабжать предприятия О'бществен- 
ного питания полуфабрикатами, что 
позволит значительно снизить себе
стоимость питания. Следует повы
сить культуру обслуживания трудя
щихся, полнее механизировать при
готовление пищи.

Забота о благе трудящихся, об их 
бытовых условиях должна находить
ся в центре внимания профсоюзных 
о'рганизаций.

Воспитывать
активных

строителей
коммунизма

Многие участники конференции 
посвятили своя выступления воспи
тательной работе среди трудящихся. 
Это и понятно. Коммунистическое 
воспитание трудящихся составляет 
одну из главных задач профсоюзных 
организаций. В красных уголках, 
клубах, домах культуры, в заводских 
цехах, на совхозных фер.мах ведется 
сейчас большая работа по глубокому 
разъяснению трудящимся Программы 
партии, исгорических решений X X II 
съезда КПСС.

Работницы кондитерской фабрики 
«Красная звезда» тов. Минина и тек
стильной фабрики тов. Иванова го
ворили о том, ка к  в соревновании за 
коммунистический труд воспитывает
ся, новый человек, растет сознатель
ный строитель нового общества, глу
боко преданный делу коммунизма.

Трудящиеся все более и более ов
ладевают знаниями, повышается их 
культурно-технический уровень. В 
этом учебном году в вузах и техни
кумах нашей области учится около 
43 тысяч человек, в школах рабочей 
молодежи —  более ,7 тысяч.'

За отчетный период в области от
крылось 7 клубов, 127 красных 
уголков, 89 библиотек. За это время 
создано ^112 новых кружков художе
ственной самодеятельности, 5 сту
дий изобразительного искусства. 3 
коллективам художественной само
деятельности присвоено звание на
родных. В клубах профсоюзов работа
ет 9 общественных университетов, в 
которых занимается более двух с по
ловиной jh c h h  человек. В работе уч
реждений культуры участвуют широ
кие круги общественности.

Дальнейшее развитие получила 
физкультурная и спортивная работа.

На заводах «Томкабель» и под
шипниковом, в политехническом ин
ституте и ряде других коллективов 
активизировалась работа народных 
дружин и товарищеских судов.

Однако, отмечалось на конферен
ции, борьба с лодырями и тунеядца
ми, пьянством и хулиганством, част
нособственническими тенденциями, 
бюрократизмом и другими пережитка
ми прошлого слабо ведется во мно-  ̂
гйх коллективах. Евге много фактов 
нарушения трудовой- дисциплины, 
общественного порядка. Надо быстрее 
покончить с пережитками прошлого, 
более активно использовать силу об
щественного воздействия, силу проф
союзных организаций, собраний ра
бочих, товарищеских судов, народных 
друлсин в борьбе с нарушителями 
норм и правил социалистического об
щежития.

Начальник областного управления 
культуры тов. Еремин, заслуженная 
артистка РСФСР тов. Лебедева, 
председатель областного совета спорт- 
общества «Спартак» тов. Лугаче- 
ва и другие указывали на необходи
мость ^хучшего использования воз
можностей культурно-просветитель
ных учреждений, спортивных органи
заций, работников искусства для 
воспитания трудящихся.

Значительная часть 
молодежи, нуждающаяся 
в завершении восьми- 
летнего и среднего обра
зования, не охвачена 
учебой. Некоторые хо
зяйственные руководи
тели, комитеты профсо
юзов не создают усло
вий для нормальной уче
бы рабочих, не освобож
дают их от работы - для 
сдачи экзаменов, назна
чают в вечерние смены, 
когда проходят занятия.
Надо решительно устра
нить подобные недостат
ки.

Некоторые выступающие отмечали 
неудовлетворительную работу ряда 
культурно-просветительных учреж
дений профсоюзов. Надо шире разви
вать общественные начала в куль
турно-массовой работе, улучшить 
эстетическое воспитание трудящихся, 
— указывали они.

За боевитость в 
организаторской 

работе
За отчетный период профсоюзные 

организации области усилили орга
низаторскую работу, укрепили связи 
с массами. За это время профсоюзные 
организации увеличили свои ряды 
почти на 40 тысяч человек. Улучши
лась учеба профсоюзного актива. Раз
виваются общественные начала в 
профсоюзной работе. В обкомах проф
союзов и облсовпрофе созданы вне
штатные отделы. Только в облсов
профе работают 90 внештатных ин
структоров и инспекторов.

Следует, указывалось на конфе
ренции, шире привлекать трудящих
ся к  управлению производством, 
профсоюзной работе. В минувшем го
ду в области работало 456 постоян
ных производственных совещаний, в 
работе которых участвовало свыше 
13 тысяч человек. Хорошо работали 
производственные совещания на за
водах резиновой обуви (председатель 
Н. И. Честикова), электроламповом 
(председатель И. Д. Гарцман) и ряде 
других.

Выступающие отметили и ряд 
серьезных недостатков в организа
торской работе профсоюзных органи
заций. Отмечалось, что обкомы проф
союзов рабочих строительства и про- 
'Мьппленно'сти строительных мате
риалов, пищевой промышленности, 
сельского хозяйства и заготовок и 
ряд других мало помогают цеховым 
комитетам, профорганизаторам, не 
всегда проявляют принципиальность 
и  инициативу в решении важнейших 
вопросов производства, культурного 
и  бытового О'бслуживания трудящих
ся.

В р р е  случаев неудовлетворитель
но ведется работа по исполнению 
принятых решений.

Секретарь обкома профсоюза ра
бочих электростанций и электропро
мышленности тов. Исаев указал на 
серьезные недостатки в работе по
стоянных производственных совеща
ний ГРЭС-П, ПО1ДШИПНИКОВОГ0 завода 
и других предприятий. Профсоюзные 
организации должны превращать по- 
стояггаые производственные совеща
ния во все более действенные орга
ны.

На конференции отмечалось, что 
облсовпроф, обкомы профсоюзов недо
статочно занимаются развитием об
щественных начал в профсоюзной 
работе, мало обобщают опыт работы 
внештатных отделов, групп. Необхо
димо совершенствовать работу обл
совпрофа и его аппарата. Его работ
ники должны больше и конкретнее 
заниматься живой организаторской 
работой на местах.

На конференции выступил секре
тарь обкома КПСС тов. Червяков.

♦.*
Конференция приняла постанов

ление, направленное на повышение 
роли профсоюзных организаций обла
сти в коммунистическом строительст
ве.

Семь лет назад, демобилизовав
шись из армии, бывший погранич
ник Илья Костырев пришел в цех 
нестандартного инструмента Том
ского завода режущих инструмен
тов. Сейчас он — один из лучших 
токарей-инструментальщиков заво
да. В дни соревнования в честь 
выборов в Верховный Совет СССР 
он регулярно перевыполняет нор
мы на 15—20 процентов, работает 
без брака. Передовой рабочий со
ревнуется за звание ударника ком
мунистического труда.

На снимке: И. Костырев.
Фото л , Семенова.

К олпащ евцы  в гост ях у  чаинцев
В эти предвыборные дни драма

тический коллектив Колпашевского 
Дома культуры рыбников побывал 
в гостях у чаинцев. Колпашевцы 
показали в с. Подгорное спектакль 
«Потерянный сын».

Самодеятельные артисты высту
пили перед тружениками Чаинско- 
го района еще два раза' Постанов
ка пользовалась успехом.

М. АЛТЫ ННИКО В.

ИЗБИРАТЕЛЬ 
ПРИХОДИТ 

В АГИТПУНКТ...
Улица Юрия Гагарина... Здесь, в 

здании районной библиотеки с. Бе
лый Яр, '—  агитпункт.

—  В эти дни в нашем агитпункте 
особенно оживленно, —  рассказывает 
заведующая читальным, залом биб
лиотеки Александра Бархатова. —» 
Здесь постоянно проводятся беседы и 
лекции, даются консультации, про
веряются списки избирателей.

В агитпункте имеется уголок аги
татора, около 30 названий различных 
журналов, подшивки газет. На стенах 

' монтажи, посвященные морально- 
Д1У кодексу строителя коммунизма, 
рассказывающие о покорении совет
скими людьми космоса, о материаль
но-технической базе коммунизма.

Заведующий агитпунктом Николай 
Родионович Паршин вместе с активом 
составил подробный план работы 
агитпункта. В плане предусмотрены 
лекции по'материалам XXII съезда 
КПСС и о советской избирательной 
системе, о перспективах развития 
района и т. д. Избиратели в агит
пункте могут получить юридическую 
консультацию. Для молодых избира
телей готовятся молодежный вечер, 
«устные журналы».

В последние дни многие агитаторы 
провели беседы об Обращении ЦК 
КПСС ко всем избирателям, познако
мили избирателей с биографиями 
кандидатов в депутаты Верхо,вного 
Совета СССР И. Т. Марченко и К. Н. 
Руднева.

С. КЫТМАНОВ, 
наш соб. корр.

Многолюдно бывает каждый вечер 
в агитпункте колхоза «Коммунист» 
Асиновского района. В просторном я  
уютном помещении, залитом электри
ческим светом, оборудованы витрина 
с материалами X XII съезда КПСС, уго
лок агитатора. Оформлен фотомонтаж 
«Лучшие люди колхоза». На видном 
месте •— обязательства тружеников 
артели на текущий год. В плакатах- 
биографиях рассказывается о трудо
вой и общественной жизни кандида
тов в депутаты Верховного Совета 
СССР Б. Н. Сидоренко и К. Н. Рудне
ва.

В агитпункте регулярно проводят
ся беседы, читаются лекции на раз
личные темы. На. днях перед избира
телями выступил с лекцией о между
народном положении секретарь райко
ма КПСС тов. Чекулаев.

В агитпункте избиратели могут по
читать журналы, газеты.

Нередко собираются здесь агитато
ры, чтобы обменяться опытом работы. 
Так, они обсудили работу лучших 
агитаторов Ф. П. Зазориной, П. И. Ко
четковой ПО-разъяснению Программы 
КПСС. Секретарь партийного комите
та колхоза тов. Сметания знакомит 
агитаторов с трудовыми делами кол
хозников, выполнением принятых на 
этот год обязательств.

И, КОРШУНОВ.

По инициативе женского совета
Трудно сейчас ска

зать, кому из членов 
женсоврта в селе Кри- 
вощвино первому при
шла мысль выехать с 
концертом в колхоз. 
Начались комплектова
ние хора, отбор соли
стов, репетиции.

Учаетнннн художест

венной самодеятельно
сти решили помочь кол
хозу также в оформле
нии наглядной агита
ции.

Выехали Р колхоз 
имени Ленина, в дерев

ню Пудовку, что в 20 
километрах от райцент
ра.

Художники сразу 
приступили к  сбору ма
териала, к  оформлению 
наглядной агитации. За 
вечер они написали 10 
лозунгов и плакатов.

Жители Пудовки тепт 
ло приняли гостей.

Думается, что это бу- 
• дет не единственный 
выезд с концертом в 
кол.хоз по инициативе 
женсовета.

Е, ИВАНОВА.
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ГЛЯВНЫЙ РЕЗЕРВ 
МЕХДНИЗЯЦИЯ

QDDonDDQpaaaaac□о
шаооаааоооопапБИБЛИОТЕНА

на общественных началах
о. ГО Л О ВК О .

Н О В ЫЕ
Петявала

СТИХИ

Александ
ровский, ры(- 
бокон с е р в- 

ный комби
нат —  круп
нейшее пред 
приятие рыб

ной промышленности области. В 
прошлом году он дал стране два мил
лиона четыреста тысяч банок кон
сервов— на двести тысяч банок боль
ше годового плана.

Неплохо начали александровские 
рыбообработчики четвертый год се
милетки. Труженики консервного це
ха перевыполнили январский план, 
дав сверх плана 15 тысяч банок кон
сервов. В этом цехе нет рабочих, не 
вьшолняющих нормы выработки. Осо
бенно хорошо трудятся склепщица 
А. П. Мельникова, соусовар Н. С. Бев- 
зюк, стерилизатор Э. Ф. Вернер и мно*’ 
гие другие.

В прошлом году за счет уплотне
ния рабочего времени в жестяноба
ночном отделении этого цеха произво
дительность труда была повышена на 
5 процентов. Реконструкция диско
вых ножниц позволила увеличить 
производительность труда на раскрое 
жести в два с половиной раза.

Однако в консервном цехе делается 
далеко не все для того, чтобы резко 
повысить производительность труда 
рабочих.

В жестянобаночном отделении, на
пример, станки часто выходят из 
строя. Нередко в цехе можно увидеть 
такую картину. В разгар рабочего дня 
вдруг останавливается паяльный 
станок. Слесари кое-как ремонтируют 
его. Но и после ремонта станок ра
ботает ненадежно. В январе из-за 
паяльного станка был допущен брак 
‘—  1.500 банок пошло на переделку. 
А сколько времени теряется из-за 
его простоев и непланового ремонта?

Многое нужно сделать в консерв
ном отделении. Не механизирована 
разливка соуса. Вручную производят
ся загрузка и выгрузка разморозиль- 
ных чанов. Работнице приходится за 
смену перебрасывать до пяти тонн 
рыбы. Два года решается вопрос с 
механизацией мытья банок. А банки' 
и  по сей день моются вручную.

Давно назрела необходимость уста
новить котлетницу и  фаршемешалку, 
чтобы поднять производительность 
труда работниц.

Но особенно плохо ведется механи
зация труда в подсобных цехах^. на 
рыбопунктах, на погрузочно-разгру
зочных работах. Здесь, ка к  правило, 
используется ручной труд.

На шести рыбопунктах вода в ча
ны, где хранится рыба, подается мо- 
топотой . Но и здесь дело не довели 
до конца. Трубы проложены только 
до чанов во дворах рыбопунктов, а 
дальше воду по-прежнему переносят 
ведрами. А ведь достаточно 10— 15 
метров труб, чтобы довести механи
зацию до конца.

Комбинат ежегодно заготавливает 
около 13 тысяч тонн льда. И только 
в Александрово лед поднимают для 
зарядки холодильника лебедкой. На 
рыбопунктах же по-прежнему выру
чают носилки.

Руководители комбината ссылают
ся на то, что предприятие мало полу' 
чает новой техники. Это верно. Но 
необходимо полнее использовать и 
свои внутренние резервы.

В прошлом году пустили в экс
плуатацию этикетировочную маши
ну. А кто из работников комбината 
точно помнит, когда она поступила 
на предприятие? Получили ее давно, 
но очень долго откладывали ее пуск. 
Уже два года бездействует новень
кий электрокар, хотя в плане орг- 
техмероприятий на 1961 год был 
предусмотрен его пуск. Пока же го
товая продукция из консервного цеха 
на склад доставляется вручную.

Много неприятностей доставляет 
сырая тарная дощечка —  в ящиках, 
сделанных из нее,- от сырости ржаве
ют и бракуются потом консервные 
банки. Но сушилки, строительство ко
торой также было предусмотрено пла
ном оргтехмероприятий, до сих пор 
нет.

Есть претензии к  руководителям 
комбината и у рационализаторов. В 
1960 году в консервном цехе, напри
мер, поступило только 11 предложе
ний, в 1961 году —  5. Это произо
шло потому, что творчеством рабочих- 
умельцев'мало интересун)тся руково
дители предприятия. Заканчивается 
второй месяц нового года, но темни
ка работ для рационализаторов нет.

Комбинат борется за звание пред
приятия коммунистического труда. 
Рабочие, стремясь жить и трудиться 
по-коммунистически, взя.чи высокие 
обязательства и выполняют их. А 
труженики консервного цеха уже до
бились высокого звания. Но в органи
зации соревнования есть недостатки. 
В прошлом году,- например, не при
суждались вымпелы лучшим коллек
тивам или рабочим, итоги соревнова
ния по комбинату подводились нере
гулярно. В некоторых цехах есть ра-

Из дневника см отра
Этот дневвик —  не официальный 

документ. Его ведет главный инже
нер спичечной фабрики «Сибирь» 
М. Г. Ратнер. Каждая запись —  от
дельное предложение, уже внедрен
ное в производство после начала 
смотра. Тагах записей 23.

Расскаж-ем об одной из них. В ос
нову ее легло коллективное предло
жение работников электроцеха. На 
предприятии есть подстанция. За 
работой приборов раньше следил 
специальный дежурный. Сейчас де
журного нет. На подстанции вообще 
викого нет. Она... на замке.

Как же осуществляется контроль 
за работой оборудования? Это делает 
специальный автомат. О малейших 
перебоях о-н сообщает звуковой и 
световой сигнализацией дежурному 
по цеху. Сюда же проведены цепи 
вторичной коммутации фидера. Авто
мат высвободил трех рабочих.

Интересны и другие записи днев
ника. Они сообщают о том, что -всего 
в штаб смотра поступило 80 предло
жений. Больше половины из них 
улсе применяется на практике или 
находится в процессе внедрения.

>'»'

Ж .

бочие, которые трудятся по 5— 10 о 
лет, имея один и тот же разряд, при- § 
чем, как правило, второй или третий, g 
Им надо создать условия для повыше- С 
ния квалификации. |

Сейчас коллектив комбината озабо- -g 
чен ходом'строительства нового зда- g , .-'г
ния для консервного цеха. □

Завершение строительства откла- ° 
дывается из года в год. Переход в но- g t
вый цех планируется в декабре 1962 §
года. Рыбтрест же отпустил пока g 1
только 10 процентов необходимых g 
для строительства средств. Кроме то- g 
го, неизвестно, будет ли выделено □ 
новое оборудование для нового цеха. §

□
Рейдовая бригада газеты «Крас- g 
ное знамя»: Э. ГБЛЬВЕРТ, об- |
жарщица консервного цеха; §
A. ГРИШ АЕВ, мастер жестяно- g
баночного отделения; И. КОЛЕ- о
СОВ, А. ТИШКОВ, слесари- g
регулировщики консервного це- а
ха; И. УСТИНОВ, инженер-кон- §
структор; М. УВАРОВА, учет- |
чица; Э. СИДОМ, инженер по g
труду; А. МЕЛЬНИКОВ, за- |
ведующий складом горюче- g **
го и смазочных материалов; g
B. ОМЕЛЬЧЕНКО, корреспон- g
дент газеты «Красное знамя». g

g Н   ̂ УЛИЦЕ Полевой в ' *
g * * районном селе Пышкино- 
g Троицкое, в домике учительни-
□ цы-пенсионерки Екатерины Ни-
□ колаевны Мурзинцевой с декаб- 
п ря 1961 года открыта библиоте-
0 ка на общественных началах. Пенсионерка предоставила в рас- 
g поряжение читателей свою личную библиотеку.
□ Е. Н. Мурзинцева поддерживает переписку с Академией наук g 
g СССР, ей присылают новинки литературы. Последняя почта □
□ доставила ей много радости: в посылке оказались новые книги, g
D В те часы, когда у Екатерины Николаевны бывает мало лю- g 
о дей, она берет книги и отправляется сама по домам. Убедить g 
g кого-либо стать читателем ей нетрудно: она умеет подойти к g
g людям, разъяснить им значение книги в жизни человека. g
□  ̂
g Читателями у Екатерины Николаевны являются не только g
g домохозяйки, но и люди, работающие на производстве. g
g — Объявили об открытии библиотеки по местному радиовеща- g 
g нию, а потом ко мне стали приходить люди, — рассказывает □ 
g Мурзннцева. — Одной из первых записалась Анна Ивановна о 
g Аникина. Читатели иногда просят принести им литературу по □ 
g производственной профессии, например,, токарному, слесарному р 
g делу, я удовлетворяю их просьбы. Некоторые годами не загля- g 
g дывали в книгу, а теперь становятся активными читателями. g
□ На снимке: Е. Н. Мурзинцева. g
п Текст и фото П. Зайцева. §
□ 5

П Л А Н  П Я Т И  М Е С Я Ц Е В -  

К О  Д Н Ю  В Ы Б О Р О В

/  ч

— Петявала!*)
— Петяиала!
Так просто и тепло 
С приездом нас поздравило 
Хантыйское село.
О, доброе петявала!
Рыбак мне на рассвете, 
Бросая в снег язей, * 
Сказал, что слово это — 
Только для друзей.
— Петявала!
С тобою
В дома я  заходил,
Таежною тропою 
С охотником бродил.
Дороги меня снава 
Уносят от Оби,
Но северное слово 
Навеки полюбил.
А вместе с ним и зимние 
Горячие дела 
И край, где соболиные 
Следы вокруг села.
Где не уйти лисице 
От меткого ружья.
Пусть строчка эта мчится: 
—- Петявала, друзья!

*) Петявала ио-хантыйски 
«здравствуй».

Дорога и буровой
Владиславу Грибанову.

Колючий и холодный 
Снег в лица людям бьет. 
Не очень вездеходный 
Здесь даже вездеход. 
Лежневку всю упрятало,
И вновь возись с тобой, 
Ах, дьявольски упрямая 
Дорога к буровой! 
Характер твой таежный 
Забыть я  не смогу... 
Машины осторожно 
Движутся в снегу.

ш апраапопппорппппрппоаппоаааарроррапаов?

П л у г  уу
Час работы—гектар вспахан

Александровские рыбаки, 
встав на ударную вахту в честь 
Выборов в Верховный Совет 
СССР, успешно ведут подлед
ный лов рыбы. В этом году они 
выловили 1.560 центнеров высо
кокачественной рыбы вместо 
750 центнеров по плану.

Особенно хорошо работают 
рыбаки артели «Советский Се
вер». Они за один месяц выпол
нили квартальный план рыбодо- 
бычи, выловив 450 центнеров

рыбы: Каждук» пятидневку от 
передовиков рыбного промысла 
этой артели Алексея Антоусова, 
члена обкома КПСС Александра 
Скирневского, Григория Суху- 
шина, Петра Шайта и других по
ступает по 10— 15 центнеров 
карася, налима, щуки. Рыбаки 
артели «Советский Север» дали 
слово ко дню выборов выпол-. 
нить план пяти месяцев — вы
ловить не менее 650 центнеров 
рыбы. с. ДОЛГИРЕВ.

Квартальный план—к 18 марта
Такое обязательство принима

ют коллективы многих бригад 
Томского манометрового заво
да.

Первой на заводе дала такое 
слово бригада молодого комму
ниста Зинаиды Дмитриевны 
Дворниченко из тарно-столярно

го цеха. Бригада борется за зва
ние коллектива коммунистиче
ского труда, из месяца в месяц 
повышает производительность 
труда. Члены бригады ежесмен
но перевыполняют нормы,

Н. ПЕТРОВ.

Огни ползут ночами.
Путь труден и далек.
Но здесь первоначало 
Красивейших дорог.
Дороги в мире разные.
Есть близкие, далекие.
Есть чистые н грязные.
Есть трудные и легкие.
О них мы разно судим,
В них пульс родной страны. 
Они совсем как судьбы. 
По-разному трудны.
Красивые дороги!
Я рад из них любой,
Но только мне дороже 
Дорога к буровой.

Невезучесть
Я парня хантыйского Юрку 
Перед кино повстречал.
— Ты бы мне. Юрка, юрту 
Из бересты показал.
Ю рка отвел меня к бабушке, 
Он был не в курсе дела. 
Бабушка в доме «баюшки» 
Правнучке своей пела.
И, просьбу мою услышав, 
Сказала, смеялись уста:
— Помочь не могу я.
Ты же
На тридцать лет 
Опоздал.
Из лесосеки выйдя.
Вальщика с пламенем щек 
Спросил я:
— А как увидеть
Мне бы хоть раз лучок?
Но вальщик гордо н просто 
Мне заявил в ответ:
-— Ты опоздал с вопросом 
Этак на двадцать лет.

П осле вы ст упления  
га зет ы  „К расное знам я*

„Одним взмахом
пера i f

МОСКВА, 23 февраля. (ТАСС). 
Новый четырехкорпусный плуг 
«Пахарь» («РН-4-35») предназ
начен для вспашки плотных почв 
с удельным сопротивлением до 
0,9 вило-грамма на квадратный 
сантиметр. Ширина его захвата—  
1,4 метра.

На тракторах «Т-75» и 
«ДТ-75» с этим орудием можно 
работать при повьппенной скоро

сти движения. За час агрегат 
вспахивает (на глубину до 40 сан
тиметров) почти целый гектар 
пйля.

Одесский завод имени Октябрь
ской революции, изготовляющий 
новые плуги, экспонирует их на 
ВДНХ СССР.

Плуг «Пахарь» рекомендуется 
дЛя использования в хозяйствах 
всех зон нашей страны.

Так называлась корреспонденция 
в газете «Красное знамя», которая 
была опубликована 6 февраля. Б 
ней рассказывалось о злоупотреб-, 
лениях, допущенных директором 
Томского машиностроительного тех
никума А. И. Маликовым и за
ведующим учебными мастерскими 
М. А. Сироткиным.

Совнархоз объявил А. И. Мдлн- 
кову строгий выговор. Ему предло
жено‘ оплатить стоимость незакон
ной командировки за свой счет. К  
материальной ответственности при
влечен и М. А . Сироткин.

Корреспонденция обсуждена на 
заседании партийного бюро техни
кума. '

Один из т р ех со т
Закончив Томский 

медицинский институт, 
Владимир Жданов по
лучил назначение в На- 
рым — заведующим 
врачебным участком.

В Нарымской боль
нице молодых врачей 
Владимира Ивановича 
и его жену Алевтину 
ждал коллектив меди
цинских работников. 
Сразу началась кипу
чая деятельность.

Три года —- срок не
большой, но этого впол
не Достаточно, чтобы 
на селе узнали челове
ка, определили свое от
ношение к нему. В На- 
рыме и близлежащих 
поселках уважают мо
лодого врача. Известен 
он не только,как хи
рург, на счету которого 
около 150 операций, но 
и как коммунист обще
ственник. Односельча
не оказали ему дове

рие, избрав депутатом 
Нарымского сельского 
Совета. Врач Жданов 
— член бюро террито
риальной партийной 
организации.

Людям, работающим 
в городе, трудно пред
ставить себе в полном 
объеме работу заведу
ющего сельским вра
чебным участком, на 
территории которого 
уместился бы .целый 
район. Здесь пять сел 
со своими медицински
ми пунктами, работой 
которых нужно руко
водить. Есть и малень
кие поселки, где нет 
езде медицинских пунк
тов. Самый отдаленный 
из них — Кандин Бор. 
расположенный при
мерно в 50 километрах 
от Нарыма. По север
ным масштабам это не 
считается особо дале
ким расстоянием.

Врача могут вызвать 
к больному и днем.,,.и 
ночью, в любую пого
ду. Только в январе та
ких вызовов было 120, 
и но многим больным 
ходил или выезжал хи
рург Жданов. Много 
времени проводит он за 
чтением новинок меди
цинской литературы, 
иногда отрывая на это 
время ото сна, постоян
но совершенствует свои 
знания. Когда перед 
молодым медиком вста
ют трудные вопросы, 
он советуется со свои
ми более опытными 
коллегами из районной 
больницы, обращается 
к главному врачу райо
на заслуженному вра
чу Республики А. П. 
Горшкову. Под его ру
ководством он делал 
несколько операций в 
районной больнице.

Долгое время в На

рымской участковой 
больнице не было спе
циалиста' - рентгеноло
га. 'Установка стояла. В 
районе уже поговарива
ли о том, чтобы пере
дать аппаратуру в дру
гое место. Но что за 
больница без рентгена? 
И В. И. Жданов решил 
сам овладеть специаль
ностью рентгенолога. И 
добился своего.

Владимир Иванович 
Жданов — один из 
трехсот врачей, кото
рые за последние четы
ре года после оконча
ния Томского медицин
ского института работа
ют в нашей области. И 
его черты — любовь к 
своему делу, большая 
забота о человеке, 
стремление постоянно 
идти вперед в своем ма
стерстве —- присущи 
многим нашим врачам.

В. ГОРБУНОВ.

П и с ь м а
из  о д н о г о  к о л х о з а 6. Нет остановок в пути

1961 год —  год XX II съезда КПСС 
S—прошел в труде напряженном и 
вдохновенном. Колхоз продал госу
дарству продуктов значительно боль
ше, чем в 1960 году. За последние 
два года продажа молока государству 
увеличилась в два раза, мяса —  бо
лее чем в три раза, а яиц —• почти 
в шесть раз. Более чем в • два раза 
увеличились доходы артели. За два 
года построены два коровника, птич
ник, электрифицирована деревня Ко- 
маровкз, построены водонапорная 
башня, помещения для красных угол
ков на фермах, достроен клуб. 12 
семей колхозников справили ново
селье в добротных домах. В селе со
оружен хороший водоем,, в котором 
разводится рыба, (вельская жизнь 
меняется на глазах.

С большими планами, с хорошими, 
светлыми мечтами вступили колхоз
ники в 1962 год —  четвертый год 
семилетки. Их планы и мечты озаре
ны светом Программы партии —  про
граммы построения коммунистическо
го общества.

Колхоз готовится к  небывалой вес
не. Подготовка эта началась с глубо
чайшего пересмотра отношения к  
земле. Остро встал вопрос: все .чи
сделано в хозяйстве, чтобы искоре
нить последствия травополья, все ли 
обдумано в выборе новой структуры 
посевных площадей, с полной ли от
дачей будет использоваться каждый 
гектар зем.чи? Этот вопрос обсуждал
ся уже несколько раз в правлении, 
на заседаниях партбюро. И теперь 
окончательно сложились планы на 
предстоящую весну. Много ценных 
мыслей высказали колхозники при

*) Окончание. Начало в 41, 
42, 43, 45.

обсуждении новой структуры посев
ных площадей.

—- Чтобы наглядно представить, 
что мы должны сделать, —  сказал 
на собрании председатель колхоза 
тов. Лещеня,— приведу такой пример. 
Чтобы производить мяса по 75 цент
неров на 100 гектаров пашни и по 
16 центнеров на 100 гектаров ос
тальных сельскохозяйственных уго
дий, мы должны в ближайшие 2 — 3 
года увеличить производство мяса в 
10 раз. Представьте себе, насколько 
надо увеличить поголовье всех видов 
скота, сколько надо соорудить ж и
вотноводческих помещений, сколько 
потребуется кормов.

Задача не из легких, но она нам по 
плечу. У нас есть замечательные лю
ди. У нас есть земля. Мы —  хозяева 
этой земли. Мы можем сделать ее та-, 
кой плодородной, что она даст оби
лие продуктов. Мы вооружены заме
чательной техникой, передовой агро
номической наукой. Надо только по- 
хозяйски, с толком все это использо
вать, и успех придет наверняка. 
Главное —  правильно использовать 
землю, чтобы каждый гектар был в 
обороте с полной отдачей. Вот поче
му нам надо всееторонне рассмот
реть сложившееся у  нас положе
ние в полеводстве, создать прочную 
кормовую базу для скота.

Колхозники заговорили наперебой.
^  Непорядок у  нас в землепользо

вании. Нельзя дальше так.
—  Что на это нам агроном скажет?

Верно вы говорите, товарищи,
—  поднимается агроном тов. Лаптев.
—  Травополка, действительно, заве
ла нас в тупик. Сотни гектаров зем
ли используются у нас плохо.

Ведь что получается? Под зерновы
ми и бобовыми занято 56 процентов

пашни, пшеницей —  лишь 29 про
центов, пропашные культуры за
нимают только 5 процентов. Почти 
треть пашни гуляет под травами и 
чистыми парами. При таком исполь
зовании земли средний урожай зер
новых с каждого гектара пашни со
ставляет лишь 8,3 центнера.

—  Почему сократили посевы пше
ницы?

Лицо Лаптева покрылось ярким ру
мянцем.

—  Я как агроном допустил ошиб
ки. И вот что обидно: в учебном за
ведении так нас напичкали этой тра- 
вополкой, что и тени сомнения в го
лове не было. Вы знаете, сколько по
тратили мы времени на освоение 
травопольных севооборотов в нашем 
колхозе, а прок какой? Теперь будем 
решительно исправлять положение. 
Вот что я предлагаю на этот год: уве
личить посевы зерновых, главным 
образом пшеницы, на 20 процентов. 
Почти в два раза больше посеять яч
меня. Надо резко увеличить посевы 
гороха. Пока у нас мало семян. В 
1962 году добудем семян, засеем го
рохом 75 гектаров, а в 1963 году —  
не менее 200 гектаров.

—  Вот это дельно будет! —  сказал 
кто-то.

—  Давно пора нам, —  продолжаг 
ет агроном, —  открыть «зеленую 
улицу» пропашным культурам. Я 
предлагаю вдвое увеличить посевную 
площадь под кукурузой, а также рас
ширить площадь под сахарной свек
лой. Где .взять землю? В прошлом го
ду мы вспахали около 200 гектаров 
клеверов, в этом году распашем еще...

—  А как  с овсом? —  раздается го
лос.

Посевы овса в этом году сокра
тятся у  нас почти на 40 процентов.

Улучшив структуру посевных площа
дей, мы уже в 1962 году соберем на 
четыре тысячи центнеров зерна боль
ше, чем в минувшем году.

—  Добрая прибавка.
—  Кроме того, мы сможем в два 

раза больше заложить кукурузного 
силоса.

—  А будет ли пущена в оборот 
земля, которую забросили и не паха
ли лет 5— 6? Ее около ста гектаров,
—  допытывается А. В. Нумолов.

—  Нам нужно увеличить посевы 
озимой ржи, —  отвечает тов. Леще
ня.— Думаем весной направить на эти 
поля корчевальный отряд, расчистить 
поля, улучшить их конфигурацию и 
в августе посеять рожь. Одним сло
вом, в этом году у нас не будет гу 
лять ни один гектар земли.

—  Но мало только изменить 
структуру посевов, —  замечает агро
ном. —  Чтобы обеспечить обильные 
урожаи, нужна высокая культура 
земледелия. Земля холодных рук не 
любит. В прошлом году наша механи
заторы неплохо поработали. В этом 
году надо ццстараться еще лучше.

—  Тут уж  дайте . мне слово, —  
вступает в разговор бригадир ком
плексной бригады Н. Д. Байгулов. —  
У механизаторов полный настрой. 
Созданы механизированные отряды, 
звенья по возделыванию пропашных
—  кукурузы, сахарной свеклы и кар
тофеля. Посевные и почвообрабаты
вающие орудия готовы. Семена от
сортированы. Но без удобрений —  
пустой разговор о культуре земледе
лия. Вот я и хочу спросить и предсе
дателя и агронома: когда будем во
зить на поля перегной? То, что выво
зится сейчас из скотных дворов, —  
этого мало, У нас же горы перегноя.

—  Запоздали мы с этим делом, —’ 
говорит председатель. —  Лесозаго
товки держат. Тракторы там заняты. 
И без строевого леса, сами понимае
те, нельзя оставаться. Строительство 
надо развертывать широким фрон

том.
—  А какой же выход? До распути

цы дотянем, тогда все не схватишь.
—  Выход вот какой. Отделение 

«Сельхозтехники» скомплектовало 
несколько механизированных отрядов 
по вывозке перегноя на поля. Мы за
просили один из таких отрядов.

—  И своими силами можно уси
лить вывозку удобрений, —- замеча
ет начальник механизированного от
ряда А. П. Скаридов. —  Давайте 
выедем всем колхозом на заготовку 
леса, ускорим эту работу —  выигра
ем время.

Выиграть время, сделать сегодня 
как можно больше, чтобы завтра 
браться за новые дела, —  такими 
мыслями и настроениями живут сей
час труженики села.

...На следующий же день был ор
ганизован массовый выезд колхозни
ков на лесозаготовки. За несколько 
дней заготовлено почти две трети за
планированного количества леса.

Заботами о подготовке к  предстоя
щей весне живет сейчас каждый кол
хозник. Весна эта —  особенная, пер
вая весна после X X II съезда партии.

В колхозной мастерской с утра до 
вечера раздается звон металла. По
севные орудия уже подготовлены, 
сейчас спешат с ремонтом своих 
машин комбайнеры. Они решили до 
начала весны подготовить комбайны, 
чтобы в посевную сесть за тракторы 
и работать на них до начала уборки. 
Решено в механизированных отрядах 
тракторы использовать в три смены.

Пожалуй, впервые с таким рвением 
взялись колхозники за учебу. Меха
низаторы нроанализировали плюсы и

минусы своей работы в прошлом году. 
Своим опытом они охотно делятся. В 
колхоз на днях собираются начальни
ки механизированных отрядов всех 
хозяйств района. Каргалинцы по ма
териалам газет и журналов черпают 
все ценное из опыта адханизирован- 
яых отрядов Алтая.

Кукурузоводы готовятся пройти 
школу в Баткате, у начальника меха
низированного отряда колхоза «К но
вым победам» Н. И. Малкова, кото
рый с больших массивов собрал по 
900 центнеров зеленой массы с гек
тара. Свекловоды учатся у механиза
тора Гынгазовской фермы совхоза 
«Россия» Я. Лукова.

Полеводы готовятся к  широкому 
наступлению за обильный урожай.

На новые рубежи выходят и жи
вотноводы. Продажу мяса государству 
они решили увеличить по сравнению 
с прошлым годом на 39 процентов, 
молока —  на 30 процентов, яиц —  в 
четыре раза. Колхоз будет специали
зироваться в основном на производ
стве молока, яиц, будет иметь круп
ную овцетоварную ферму.

В конце февраля— начале марта в 
инкубаторной станции решено взять 
25 тысяч цыплят. Идет оборудование 
птичника. На будущее намечено по
строить птичник с полной механиза
цией. Кроме кур, колхоз планирует 
развести уток.

Новый год. начался решительным 
внедрением новой технологии в жи
вотноводстве. На обеих молочнотовар
ных фермах внедрено механическое 
доеаие коров. Телята воспитываются 
под коровами-кормилицами. Молодняк 
растет крепким, здоровым.

По всем отраслям животноводства 
идет рост. Производство и продажа 
государству молока за январь увели
чились на 60 процентов против янва
ря прошлого года. Птобы в течение 
всего года вести продажу мяса госу

дарству, здесь налажен круглогодовой 
откорм крупного рогатого скота. В 
январе колхоз выполнил квартальный 
план продажи мяса на 42 процента.

*
с  большим подъемом колхозники 

готовятся к  предстоящему мартов
скому Пленуму ЦК КПСС. В бригадах, 
на фермах, в лесосеке —  всюду 
дружно кипит работа. Люди трудятся 
е небывалым энтузиазмом, с хорошим, 
радостным настроением.

Рассказывая о делах своего колхо
за, о людях, В. Н. Лещеня задумчиво 
произносит:

—  Хорошо запомнились мне слова 
из речи Никиты Сергеевича Хрущева 
на одном из зональных совещаний. 
Строитель, каменщик, строя новое 
здание, поднимается со ступеньки на 
ступеньку, и дом растет на глазах. 
Вот все мы и должны трудиться по
добно такому каменщику. (Сегодня мы 
вырастили хороший урожай, собрали 
его и позаботились о том, чтобы в бу
дущем году получить еще больший 
урожай. Сегодня. мы получили одно 
количество мяса и молока с гектара и 
сейчас же принимаем меры к  тому, 
чтобы для будущего года обеспечить 
увеличение их роста. И так непре
рывно... Этими заботами заняты все 
наши колхозники —  обеспечить не
прерывность роста.

Непрерывность роста! Такую задаг 
чу поставил XXII съезд партии.

И нет остановок в пути. Труд хле
бороба, животновода, сельского меха
низатора, как многотысячные ручей
ки, сливается в мощный поток ге
роических дел Родины. Поднимайся 
же выше, шагай быстрее со ступень
ки на ступеньку, сельский труже
ник! Пусть скорее наполнится до кра
ев всеми видами продуктов наша 
коммунистическая чаша.

М. МАЛЬЦЕВ.
Колхоз «Новая жизнь».
Шегарского района.
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Образец братского 
сотрудничества

Товарищи по оружию 
поздравляют

БРАТИ С Л АВА, 22 февраля. 
(ТАСС). Сегодня здесь состоялось 
торжественное заседание, посвя
щенное сдаче в эксплуатацию неф-, 
тепровода «Дружба». На заседании 
присутствовали партийно-прави
тельственная делегация Чехосло
вакии во главе с первым секрета
рем Ц К КП Ч  президентом ЧССР 
Антонином Новотным, советская 
делегация, возглавляемая началь^ 
ником Главного управления газовой 
промышленности при Совете Мини
стров СССР А. К. Кортуновым, 
посол СССР в ЧССР М. В. Зимя- 
нин, а также гости из Венгрии, 
ГДР, Польши, Румынии, предста
вители братиславских предприятий 
и общественности.

С речью на заседании выступил 
тепло встреченный присутствую
щими президент ЧССР и первьй 
секретарь Ц К  КП Ч  А. Новотный, 
который охарактеризовал выдаю
щуюся международную стройку — 
нефтепровод «Дружба» как обра
зец тесного братского сотрудниче
ства народов социалистических 
стран, как наглядное выражение 
нерушимой дружбы и сотрудниче
ства народов Чехословакии и Со
ветского Союза.

На торжественном заседании 
выступил также руководитель со-

Американская 
печать о послании 

Н. С. Хрущева
НЬЮ-ЙОРК, 22 февраля. (ТАСС). 

Поздравительное послание Предсе
дателя Совета Министров СССР 
П. С. Хрущева президенту Кеннеди 
по случаю успешного полета перво
го американского космонавта зани
мает центральное место в сегодняш
ней нью-йоркской печати.

Крупнейшие американские газе
ты, такие, как «Нью-Йорк тайме» и 
«Нью-Йорк геральд трибюн», посвя
тили посланию Н. С. Хрущева спе
циальные редакционные статьи.

Все газеты выделяют то место из 
послания, где говорится об об.ъеди- 
иении усилий Советского Союза и 
Соединенных Штатов Америки в ос
воении космоса.

ветской. делегации А . К . Кортунов. 
Он подчеркнул, что в строитель
стве нефтепровода «Дружба» осо
бенно ярко проявилось братское 
сотрудничество социалистических 
стран, в частности, между Совет
ским Союзом и Чехословакией, в 
основе которого лежит единство 
их политических и идеологических 
целей, единство целей в строитель
стве социализма и коммунизма.

Затем были вручены правитель
ственные награды большой группе 
лучших строителей нефтепровода.

В заключение на заседании вы
ступил член Политбюро Ц К КПЧ, 
первый секретарь Ц К  Компартии 
Словакии К. Бацилек.

В а р ш а в а , 2 2  февраля.
(ТАСС). Третий день в 

Польше продолжается декада, по
священная празднованию 44-й 
годовщины Советской Армии и 
Военно-Морского Флота.

По случаю праздника в воинт 
сюих подразделениях польской ар- 
мли проходят торжественные за
седания, концерты, встречи с ве
теранами Войска польского, сра
жавшимися плечом к  плечу с со
ветскими воинами. На промьпп- 
ленных предприятиях, в клубах 
Общества польско-советской друж-

Яркий пример героической 
борьбы рабочего класса"

ПАРИЖ , 22 февраля. 
(ТАСС). «64 дня забастовки. 
Отныне навсегда слово «Деказ- 
виль» будет вызывать уваже
ние. Величие шахтеров фран
цузского департамента Аверон, 
их мужество останутся ярким 
примером героической борьбы 
всего рабочего класса, всех тру
дящихся за удовлетворение сво
их экономических требований», 
— так газета «Юманите» оце
нивает сегодня результаты ге
роической борьбы горняков Де- 
казвиля.

Участники этой беспримерной 
в истории Франции забастовки 
испытывают . некоторую горечь; 
из-за раскольнической деятель
ности руководителей местных 
профсоюзных федераций фран
цузской конфедерации христи
анских трудящихся и «Форс'.ув^ 
риер» забастовка прекращается 
в момент, когда правительство 
вынуждено было под напором 
бастующих и широких кругов 
общественности страны пойти 
на значительные уступки и за
явить о готовности рассмотреть 
требования горняков этого бас
сейна. ■

В целях сохранения достигну
того в дни забастовки единства 
действий профсоюзная федера
ция шахтеров Всеобщей конфе-
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Трудящиеся всего мира возмущены преследованием коммунистов в 
Соединенных Штатах Америки. Многие англичане требуют отменить 
законы, на основании которых попираются демократические права 
граждан С Ш А.

На днях в обеденный перерыв лондонские рабочие и служащие 
прошли с плакатами по улицам города в знак протеста против пресле
дования Коммунистической партии в С Ш А. На плакатах надписи; 
«Отменить законы Маккарэна и Смита», «Освободить политических 
заключенных в С Ш А», «Прекратить преследование американских 

коммунистов». (Фотохроника ТАСС).
--------------------------------------- £г й --------------------------------------

Ч р е з в ы ч а й н о е  п о л о ж е н и е  

в  Д о м и н и к а н с к о й  Р е с п у б л и к е

НЬЮ -ЙОРК, 22 февраля. 
(ТАСС). Государственный ■ совет 
Доминиканской Республики ввел 
вчера чрезвычайное положение в 
стране. Как сообщает из Санто- 
Доминго агентство Ю ПИ, это бы
ло сделано, «чтобы прекратить

агитацию левых партий» во время 
подготовки жо всеобщим выборам. 
Агентство добавляет, что разре
шено «производить высылку неже
лательных политических элемен
тов». В стране производятся аре
сты прогрессивных политических 
деятелей.

Чомбе наступает— 
ООН капитулирует

'ЛОНДОН, 22 февраля, (ТАСС). 
Пользуясь попустительством руко
водителей ООН в Конго, жандар
мерия катангских сепаратистов 
начала широкие военные действия 
на севере Катанги. Чомбовская 
жандармерия заняла города Каба- 
ло и Конголо. Сейчас, как сообща
ет корреспондент агентства Рейтер, 
вооруженные силы Чомбе направ
ляются из Конголо дальше на се
вер. Силы Чомбе уже приблизи
лись к  Альбертвилю, где находится 
основной гарнизон войск ООН,

ПАРИЖ , 22 февраля. (ТАСС). 
Войска Организации Объединен
ных Наций в Конго, призванные 
содействовать выполнению резолю
ций Совета Безопасности, ничего 
не делают для приостановки на
ступления сил Чомбе.

Зная нравы катангского главаря 
Чомбе, который дает десятки обе
щаний, чтобы тут же нарушить 
их. руководители «операции ООН 
в Конго» должны были бы усилить 
свои силы в Катанге. ОднакО' вме

сто этого они перебросили оттуда 
часть своих сил в Восточную про
винцию и провинцию Киву, где 
сохраняется спокойствие и поря
док, и сейчас продолжают плано
мерный вывод войск ООН из Ка
танги, окончательно развязывая 
таким образом руки Чомбе.

ПАРИЖ , 22 февраля. (ТАСС). 
Предприятия могущественной ком
пании «Юнион миньер» в Катанге 
официально возвращены своим 
владельцам, сообщает корреспон
дент агентства Франс Пресс из 
Элизабетвиля. •

Эти предприятия были заняты 
эфиопскими частями, входящими 
в состав войск ООН в Катанге. 
Идя на «примирение» ООН с пра
вительством Адулы, Чомбе, как из
вестно, одним из своих основных 
условий выдвинул требование о 
возвращении предприятий «Юнион 
миньер» их владельцам. Теперь 
командование войск ООН оставило 
эти предприятия и таким образом 
вновь капитулировало перед Чом
бе.

дерации труда сняла с повест
ки дня свое требование о про
должении забастовки и присое
динилась к решению о возобнов
лении работы.

Забастовка закончилась не 
так. как на это рассчитывали ее 
участники. Но их воля и боевой 
дух не сломлены. Они по-преж
нему готовы продолжать борьбу 
за разрешение проблем, стоя
щих перед населением всего де
партамента Аверон.

Этому жгучему вопросу был 
посвящен грандиозный митинг, 
состоявшийся по инициативе 
Ф КП  вчера днем в Деказвиле. 
В митинге, кроме шахтеров, сре
ди которых недавние забастов
щики, приняли участие свыше 
15.000 жителей этого района.

Почетными председателями 
митинга были избраны те двад
цать героев, которые во имя 
победы своих товарищей в заба
стовке решились на крайнюю 
меру — голодовку.

В течение двух месяцев, ска
зал в своем выступлении на 
митинге представитель Всеоб
щей конфедерации труда Люсь
ен Лабрюн. рабочий класс 
Франции и всего мира внима
тельно следил за нашей борьбой. 
Правительство вынуждено было 
отступить перед требованиями 
горняков Деказвиля. Теперь не
обходимо добиться того, чтобы 
обещания правительства превра
тились в реальность.

Пытаясь найти себе сторон
ников среди бастующих шахте
ров, выступающих против пра
вительственной политики в об
ласти экономики, рассказал 
Лабрюн, к  движению горняков 
Деказвиля присоединился не 
кто иной, как главарь «секрет
ной вооруженной организации» 
мятежный генерал Салан, нагло 
осмелившийся направить басту
ющим шахтерам письмо с выра
жением своей колониалистской 
«солидарности».

Мы отвергаем помощь тако
го рода, заявил Лабрюн. Мы 
знаем, что генерал и ему подоб
ные представляют фашизм, то 
есть самую беспощадную и бес
стыдную эксплуатацию рабочего 
класса. Мы не только отвергаем 
эту помощь, но и призываем 
всех шахтеров активно бороться 
против О АС, за демократию.

Свое ■ выступление Люсьен 
Лабрюн закончил призывом еще 
более укрепить единство дейст
вий шахтеров.

Участники митинга единодуш
но одобрили резолюцию, кото
рая была принята накануне шах
терами — участниками двухме
сячной забастовки. Митинг за
кончился пением «Марсельезы» 
и «Интернационала».

бы организованы выставки и фо
товитрины, отражающие историю 
Советских Вооруженных Сил, 
польско-советское братство по 
оружию.

Б у д а п е ш т , 22 февраля.
(ТАСС). Торжественное со

брание, посвященное 44-й годов
щине Советской Армии, состоялось 

, в Будапеште. На нем присутство
вали член Политбюро ЦК ВСРП 
Лайош Фехер, министр обороны 
ВНР Лайощ Цинеге, министр внут
ренних дел Янош Папп, генералы 
и офицеры советских войск, вре
менно находящихся на террито
рии Венгрии.

Заместитель министра обороны 
ВНР генерал-майор Янош Бо'рбан- 
ди, выступая с докладом, под
черкнул: Венгерская народная ар
мия гордится тем, что она идет в 
одном строю с Советской Армией. 
Венгерский народ никогда не за
будет героических сынов совет
ского народа, которые пролили 
кровь за его свободу и независи
мость. Мы обещаем, заявил он, что 
будем свято хранить и укреплять 
дружбу по оружию, идеи братства 
социалистических армий.

ОФИЯ, 22 февраля. (ТАСС). 
В городах и селах Болгарии 

проходят вечера, посвященные 
44-й годовщине Советской Армии 
и Военно-Морского Флота. Газеты 
сообщают о торжественных соб
раниях в честь героической Совет
ской Армии —  освободительницы, 
состоявшихся в Толбухине, Hsob- 
диве, Габрово и других городах. 
Это счастье для человечества, что 
на свете сегодня существует ве
ликая Советская Армия, заявил 
генерал-майор Мичо Эрменов на 
торжественном собрании в Габро
во, Воспитанная Коммунистиче
ской партией Советского Союза, 
окрыленная мудрыми решениями 
XXII съезда КПСС, она бдительно 
стоит на страже мира.

Запуск в США 
„секретного** спутника

НЬЮ -ЙОРК, 22 февраля. 
(ТАСС). В С Ш А ,с базы Ванден- 
берг (штат Калифорния) был за
пущен на полярную орбиту новый 
«сверхсекретный спутник».

Военно-ббЗдушныё силы заяви
ли только, что «21 февраля был 
успешно запущен при помощи ус
корителей «Тор-агена» еще один 
спутник. Запуск был произведен 
военно-воздушными силами с ба
зы Ванденберг. На спутнике, уста
новлена секретная аппаратура»,

Агентство указывает также, что 
представители бдзы Ванденберг 
«отказались' 'высказать свое мне
ние о характере запуска или о 
том, вышел ли спутник на орбиту».

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 24 фев
раля по Томской области ожидает
ся облачная погода с прояснения
ми, по северным районам слабый 
снег, ветер переменный, 3— 7 мет
ров в секунду, температура по 
юго-восточным районам 8 — 13 гра
дусов, по остальным — 4— 9 гра
дусов мороза.

25— 28 февраля по области — 
облачная погода с прояснениями, 
преимущественно без осадков, ве
тер переменный, 5 — 10 метров в 
секунду, температура ночью 10— 
15 градусов, в прояснениях — 17 
— 22 градуса, днем— 5— 10 граду
сов мороза.

С П О Р Т
Международный

шахматный турнир
СТОКГОЛЬМ, 23 фев

раля. Здесь состоялось 
доигрывание неокончен
ных партий 15 и 16 ту-

Итоги
шахматного
чемпионата

Сыграны последние 
партии шахматного чем
пионата областного со
вета общества «Спарт 
так». Лишь завершаю
щий тур, в котором 
встретились основные 
претенденты на первен
ство, внес ясность в тур
нирную таблицу. С. Пе- 
гай добился победы над 
В. Ерофеевым и, набрав 
11,5 очка из 13, завоевал 
первое место. Ничья с 
М. Алтуховым обеспечи
ла О. Киселеву второе 
место. Его результат 
всего лишь на пол-очка 
хуже, чем у лидера чем
пионата. Третьим был 
М. Алтухов. В его акти
ве — 10 очков.

Много неприятностей 
сильнейшим доставили 
самые молодые участни
ки В. Ерофеев и В. Ми
хайлов. Им вместе — 32 
года. Они — учащиеся 
средней школы. Школь
ники, набрав по 9,5 очка, 
поделили четвертое и 
пятое места.

Все пятеро уложились 
в нормы первого разря
да.

ров межзонального шах
матного турнира.

После 16 туров поло
жение участников тако
во: Фишер — 12,5 очка 
из 15, Геллер — 10,5 оч
ка из 14 и одна неокон
ченная партия, Глиго- 
рич, Петросян, Ульман и 
Филип — по 10 очков из 
15, Корчной и Помар — 
по 9,5 из 15, Бенко — 9 
из 16, Штейн и Портиш 
— 8,5 из 15.

Фестиваль
спартаковцев
Подведены итоги зим

ней спартакиады обко
ма профсоюза рабочих 
местной промышленно
сти. В комплексном за
чете первое место заня
ли физкультурники том
ской мебельной фабри
ки «Краснодеревец», 
второе — комбината 
«Художественный труд».

К  концу подходят 
спартакиады обкомов 
профсоюза работников 
госторговли и потреб
кооперации, профсоюза 
работников культуры и 
профсоюза медицин
ских работников.

Вчера началась фи
нальная часть зимнего 
фестиваля областного 
совета «Спартака».

А . СТАЦЕНКО.

Навстречу зимней Спартакиаде

народов СССР '

В сильный ветер и 
при плюсовой температуре

продолжаются комп
лексные соревнования 
динамовцев, посвящен
ные первой зимней 
Спартакиаде народов 
СССР и выборам в Вер
ховный Совет СССР. 
Вслед за стрельбой из 
личного (шужия и пое
динком баскетболистов 
разыграно первенство 
по конькобежному и 
лыжному спорту.

На сей раз погода 
не благоприятствовала
спортсменам. Конько
бежцев встретил силь
ный ветер и снегопад, 
а лыжникам пришлось 
состязаться при плюсо
вой температуре. Это, 
несомненно, сказалось 
на результатах.

Конькобежцы высту
пали на простых и бе
говых коньках. В 
командном зачете побе
дил в первой группе 
первый коллектив физ
культуры, во второй ‘— 
пятый коллектив физ
культуры. На беговых

коньках успешно вы
ступила представитель
ница Томского топогра
фического техникума 
Р. Пестрякова. В сумме 
многоборья она набра
ла 248,366 очка, что 
превышает норму тре -. 
тьего разряда.

В соревнованиях по 
лыжному спорту уча
ствовало около ста че
ловек.

В итоге четырехднев
ной .напряженной борь
бы в командном зачете 
вышли вперед лыжни
ки второго коллектива 
физкультуры. Они без
раздельно господствова
ли На 15-километровой 
дистанции, заняв пять 
первых мест.

Призеры награждены 
дипломами и жетонами. 
Из числа сильнейших 
скомплектованы сбор
ные команды, которые 
примут участив в обла
стном зимнем фестива
ле.

М . АНДРЕЕВ.

В К расноуфимск—на лы ж ны е гонки
в  город Красно

уфимск Свердловской 
области, где будут про
ходить финальные со
ревнования Российского 
совета общества «Спар
так» по лыжным гон
кам, выехала группа

томичей. Среди них 
Г. в. Солдатенко и 
Б. в. Андреев, выпол
нившие норму мастера 
спорта на зональных 
состязаниях в Барнау
ле, а также Л. М. Да
ниленко и Г. Васильева.

Спартакиада сельских спортсменов
Спортивный праздник в совхозе

Сегодня в И  часов на 
лыжной базе в поселке 
Степановка открывает
ся зимняя спартакиада 
кЬллективов физкульту
ры областного совета 
общества «Урожай», 
в соревнованиях при
нимают участие коман
ды совхозов, колхозов, 
леспромхозов и район

ных отделений «Сель
хозтехника». В про
грамме — лыжные 
гонки на дистанции 
5, 8, 10 к  20 километ
ров, стрелковые и шах
матные состязания.

Соревнования прод
лятся два дня.

В. САЛНИС.

Фестиваль в совхозе 
«Победа» Туганского 
района вылился в на
стоящий спортивный 
праздник. С ферм на 
центральной усадьбе в 
селе Турунтаево собра
лось около 150 участни
ков.

Программа была раз
нообразной: комбиниро

ванная эстафета, кон
курс силачей, бег в 
мешках, стрельба из 
малокалиберной вин
товки.

Вечером в совхозном 
клубе победителям вру
чили призы.

, А . М О Ш КИ Н,, 
председатель рай. 
онного совета 

«Урожая».

Ч И Т А Т Е Л И  С О О Б Щ А Ю Т :  
С о в е т  в е т е р а н о в  м е д и д и н с к о г о  т р у д а

Год тому назад создан совет вете
ранов медицинского труда при мест
коме'Томского медицинского институ
та, Он ведет большую и разнообраз
ную работу. В 1961 году члены сове
та врачи Л. И. Шадрина и Л. И. Вер-, 
ковинская украсили территорию 
железнодоррзсноймбйльницы и- при
легающие к  ней улицы цветника
ми. Бывшие работники госпитальной 
клиники А. И. Соколова и 0. И. Зем
ская озеленили территорию кли
ники. Санитарный уполномочен
ный С. С. Сергеева помогла работни
кам поликлиники М  1 разбить цвет
ники. Много внимания уделяет она 
работе столовых и магазинов. Здесь 
ее знают не только как требователь
ного контролера, но и хорошего по
мощника.

Члены совета ветеранов обследо
вали клиники мединститута, детские 
поликлиники, молочные кухни, Бога- 
шевский и Тимирязевский врачебные 
участки и другие лечебные учрежде
ния, сделали замечания, дали цен
ные советы.

Активными членами совета явля
ются врачи С. А. Флеров, И. М. Ми- 
галкин, Ф. Г. Черепанов. Медицин

ские сестры-пенсионерки берут шеф
ство над больными на дому. Много 
добрых слов Можно услышать о С. А. 
Птицыной, Е. В. Филатовой, А. П. Ге- 
раскиной, которые помещают боль
ных.

Обо всем ЭТОМ было рассказано на 
состоявшемся недавно отчетно-вы
борном собрании ветеранов медицин
ского труда в г. Томске. Собравшиеся 
наметили планы дальнейшей дея
тельности. Избран новый состав сове
та.

М. МАЛЫШКИНА.
А. СЛИНКИНА.

Вместо детских 
площадок—гаражи

,, в  нашем доме iNl 61-а по проспек
ту Имени Кирова (г. Томск) живут 
около ста пятидесяти детей, но играть 
им негде. Вся приусадебная площадь 
занята гаражами для автомашин, при
надлежащих лицам, не проживающим 
в нашем доме. Летом негде посадить 
цветы, поставить ящик с песком и 
оборудовать детскую площадку.

Мы обращались в горисполком е 
просьбой запретить строительство 
личных гаражей рядом с жилым до
мом, но помощи не получили. Строи
тельство гаражей продолжается.

В. ГОЛИКОВ,

из ЗАЛА СУДА

По заслугам
Томский городской суд рассмот

рел уголовное дело группы воров и 
грабителей, орудовавших в городе 
Томске летом прошлого-года. Неко
торые из группы ранее имели суди
мости.

Суд установил виновность подсу
димых в нападениях на граждан и 
ограблении их, в многочисленных 
кражах.

Главари группы.'Лаптаков и По- 
тылицын приговорены соответст
венно к  десяти и семи годам лише
ния своооды, Ильичев, Олейников, 
Башкин, Зыков, Аносов, Ахмет
шин, Тильго, Патрушев и другие 
осуждены на различные сроки — 
от трех до пяти лет.
___________ Г. ДЕРЕВЯННИКОВ.

Редактор В. А . КУЗЬМ И Ч ЕВ.

Томский областной 
драматический театр 
имени В. П. Чкалова

24 февраля — «Потерянный
сын».

25 февраля, днем и вечером—
«Соседи по квартире». 

Начало спектаклей; дневного 
— в 12 час. дня, вечерних — в 
7 час. 30 мин.

СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕАТРАХ;
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь»; Голубой зал — «Кре
стоносцы» (вторая серия). Сеансы; 
9. 10-50. 12-40, 2-30, 4-20, 6-10, 8, 
9-50. Зеленый зал — «Мать Иоан
на от ангелов». Сеансы: 11-35,
1- 40, 4. 6-05, 8-30, 10-15. Для де
тей — «Зеленый патруль». Сеанс 
в 10 час. утра.

Кинотеатр имени М . Горького. 
Большой зал — «Сплав». Сеансы: 
9-45, 11-30, 1-15, 3, 4-45, 6-30,
8- 15, 10. Зал кинохроники — доку
ментальные фильмы: «На краю», 
«На ваш суд, товарищи», «Корот
кая биография», «Ш аги семилет
ки». Сеансы: 9, 10-05, 5-35. Худо
жественный фильм «Любовь в 
сентябре». Сеансы: 11-15, 12-50,
2- 25. 4, 6-45, 8-20, 9-55.

Кинотеатр детского зрителя —
для самых маленьких: «Крыша над 
головой», «Муравьишка-хвастуниш
ка», «Краса ненаглядная». Сеансы:
9- 30, 10-50, 12-10. Художествен
ный филыц — «Люди на льду». 
^Сеансы; 1-30, 3-05, -4-40, 6 15,
7^50,9-25.,

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Солдаты в граж
данской одежде». Сеансы: 9-20, 
11. 12-40, 2-20, 4, 5-40, 7-20, 9. 
10-40. Малый зал — «Аида». Се
ансы: 9-40, 1-15, 4-50, 8-25. «Дай 
руку, жизнь моя». Сеансы: 11-30, 
3-05, 6-40, 10-155-

Клуб железнодорожной станции 
Томск-П — «За двумя зайцами». 
Сеансы: 4-30, 6-20, 8-10, 10.

Межсоюзный клуб — «Годы 
девичьи». Сеансы; 5, 7, 9. Для де
тей — «Подпольный пионерский 
отряд». Сеанс в 3 часа дня.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Призыв» (первая серия). 
Сеансы: 2-30, 5-50. «Призыв» (вто
рая серия). Сеансы: 4-10, 7-30.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Суббота, 24 февраля 

18.30. Репортаж «На избиратель
ном участке». 18.40. Эрве. «Маде
муазель Нитуш». Спектакль Том
ского музыкально-драматического 
театра. 21.15. Телевизионные ново
сти. 21.25. Киноповесть «Орли
ный остров».

Меняется отдельная благоустро
енная квартира в г. Ленинске-Куз- 
нецке на квартиру в г. Томске. Об
ращаться: г. Томск, проспект имени 
Кирова. 57, кв. 75, после 6  час. ве- 
цера.

Управлению мясо-молочной про
мышленности Томского совнархоза 
срочно требуются старшие бзгхгал- 
теры (для работы на предприятиях 
районного подчинения), инженеры- 
строители (для работы в проектном 
бюро).

Обращаться: г. Томск, Конная 
площадь, 10, отдел кадров.

ТОМ СКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

объявляет, что в среду, 7 марта 1962 года, в 15 час. 30 мин., 
в аудитории № 35 геологоразведочного корпуса института на 
заседании объединенного межвузовского совета при Томском 
политехническом институте по присуждению ученых степеней по 
горным, геолого-минералогическим и географическим наукам 
состоится

З А Щ И Т А  ДИССЕРТАЦИИ
инженером Ушаковым И. А . на тему: «Исследование проведе

ния восстающих выработок по углю в условиях крутопадаю
щих пластов Кузбасса», представленной на соискание ученой 
етепени кандидата технических наук;

инженером Малевапой С. В. на тему: «Исследование и изы
скание рациональных средств комплексной механизации и авто
матизации погрузочных пунктов для угольных шахт Кузбасса», 
представленной на соискание ученой степени кандидата техни
ческих наук.

С диссертациями можно ознакомиться в читальном зале ин
ститута.

ТОМСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

объявляет, что в среду, 7 марта 1962 года, в 15 чцс. 30 мин., 
в актовом зале института на заседании объединенного межвузов
ского совета при Томском политехническом институте по при
суждению ученых степеней по энергетике и электромеханике 
состоится

З А Щ И Т А  ДИССЕРТАЦИИ
инженером Пиоттух Ю. Н. на тему: «Комплексное энерготех

нологическое использование твердых топлив Сибири на ТЭЦ по 
схеме с трехкомпонентным теплообменником», представленной 
на соискание ученой степени кандидата технических наук.

С диссертацией можно ознакомиться в читальном зале ин
ститута.

Подшипниковому заводу требу
ются: ученики, токари-операцнон- 
никн, шлифовщики, наладчики.

Обращаться: г. Томск, станция 
Томск-П, Северный городок, кор
пус 9, отдел кадров. 5 — 3

Заводу «Тёхнохим» требуются- 
охранники, рабочие в цехи, преиму
щественно женщины, подкатчики 
угля.

Обращаться: г. Томск, улица 
Сибирская, 40. 2__1

Семья и родственники с при
скорбием извещают о смерти 

ЛАВРО ВА
Михаила Константиновича,
последовавшей 20 февраля 

1962 года.

Томской конторе «Рыбпромтех- 
снаб» требуются грузчики.

Обращаться; г. Томск, улица 
Войкова, 19. 2 — 1

Заводу № 3 железобетонных и 
бетонных изделий и конструкций 
требуются: инженеры-механики, ин
женеры-строители, техники-элек
трики, бетонщики, арматурщики, 
электрики, токари, слесари, коче
гары, грузчики, компрессорщики.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 238, отдел кадров.

3 — 2

Гр-ка Панова Валентина Филиппов
на. проживающая в г. Томске, про
спект имени Фрунзе, 97, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном 
Пановым Жоржем Константиновичем, 
проживающим в г. Владивостоке.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском наоодном суде.

Гр-н Горб Василий Фомич, прожи
вающий в г. Томске, переулок Дунай
ский, 7, возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-кой Горб Марией Пет
ровной, проживающей там же.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-н Величко Юрий Федорович, 
проживающий в г. Томске, улица Но
во-Деповская, 21, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Зиминой 
Галиной Васильевной, проживающей 
в г. Томске,

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.
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